

# Sitzungsprotokolle

Legislaturperiode 2016/2017

# Protokoll der FSR-Sitzung vom 20.11.2017, 18:00Uhr

Protokoll: Daniela

anwesend:

Daniela Walch	x	Franziska Appelt	x	Henrikje Kruse	
Venice Kurz	x	Veronika Braatz	x	Paul Masuck	
Pia Aufsfeld	x	Robert Kochan		Kim Beisheim	
Hanna Schreier		Marei Frener			

## Top 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit

- beschlussfähig

## Top 2: Annahme Tagesordnung

- angenommen

## Top 3: Wahlachtsfeier (Wahl, Vollversammlung, Weihnachtsfeier)

- abschließend den Einkauf organisiert

- MaPhy und FSR Lehramt wegen Leihen von Sachmitteln gefragt

à <https://stud.astaup.de/vefa/index.php?option=com>

[content&view=article&id=317&Itemid=171](https://stud.astaup.de/vefa/index.php?option=com_content&view=article&id=317&Itemid=171) Verleihliste von der VeFa hat geholfen

Dienstplan und Zeitplan werden über Slack kommuniziert

17:30 Uhr erste Schicht (Aufbau)

18:00 Uhr Vollversammlung

Ende ist dann, wenn wir niemanden mehr für die Schichten finden

#### **Top 4: Gecko BuFaTa in Potsdam 2018**

- Tagungskosten müssen vorher beantragt werden  
à mündlicher Antrag persönlich bei der Sitzung; schriftlicher Antrag vor der Sitzung
- Ein Teilnehmendenbestätigung allein reicht nicht aus

#### **Top 5: Erstifahrt**

- Rückmeldung von Sonja: Fahrt war gut

### **Protokoll der FSR-Sitzung vom 13.11.2017, 16:30Uhr**

Protokoll: Paul

anwesend:

Daniela Walch		Franziska Appelt	x	Henrikje Kruse	
Venice Kurz	x	Veronika Braatz	x	Paul Masuck	
Pia Aufsfeld	x	Robert Kochan		Kim Beisheim	x
Hanna Schreier		Marei Frener			

#### **Top 1: Gremienberichte**

Kim berichtet:

*Studienkommission Geoökologie*

--> Praktikumsstellen sollen besser beworben werden (in Verbindung mit Career-Service)

- Jobangebote auf Seite der UP Geoökologie einsehbar
- Praktikumsstellen und Jobangebote sollen gebündelt werden (Es wird nach Idee gesucht)
- > Es wird einen Workshop für kompetenzorientiertes Lehren und Prüfen geben (Termin wird bekannt gegeben)
- > am 17.11 findet die VGÖD-Konferenz und Hochschulkonferenz Geoök. statt
- > Akkreditierung des Studiengangs wird bald vorgenommen
- > Bald wird es Wahl der Studienkommission geben
- > Nächstes Treffen am 22.11.2017

## **Top 2: Satzungsänderung der Fachschaft G3**

- die anwesenden Mitglieder arbeiten an der bestehenden Satzung der Fachschaft
- über die Änderungsvorschläge (grammatikalisch und inhaltlich) wird nächste Woche bei der Vollversammlung abgestimmt

## **Top 3: Wahl, Vollversammlung und Weihnachtsfeier**

- die Veranstaltung findet am Mittwoch, dem 22.11.2017, im KuZe statt
- Beginn: Vollversammlung: 18 Uhr, anschließend Wahl
- > Überarbeitung der **Präsentation**
- Feier findet in der Kneipe
- > es gibt einen offiziellen Tresen
- > Frage muss geklärt werden, ob wir auch Glühwein, Punsch und Waffeln verkaufen dürfen (**Dani** steht im Kontakt mit Jens vom KuZe, **Rückmeldung bis Montag**)
- Einkauf für Buffet (Säfte und Brötchen) und Feier (Waffelzutaten, Getränke und Getränkezusätze) für alle, die bei Vollversammlung anwesend waren (**Pia** am **Mittwoch**)
- **Paul**: Abholung und Aufhängen der Plakate am Dienstag
- > **Beschluss** eines Budgets für gesamte Veranstaltung (exklusive Druckkosten) in Höhe von 300€. Begründung: Es handelt sich um eine wesentliche und wichtige Verantstaltung der Fachschaft. Dafür besteht die Möglichkeit an anderer Stelle einzusparen.

Beschluss (Veranstaltung und Projekte): 5/0/0 (Ja / Nein / Enthaltung) - einstimmig angenommen.

#### **Top 4: Übergabe der Aufgaben an neuen FSR**

- den Einstieg in die Arbeit des neuen FSR so leicht wie möglich zu gestalten (Worauf ist zu achten, welche Aufgaben gibt es? (der alte FSR versucht den neuen Mitgliedern mit Rat und Tat zur Seite zu stehen)

--> Teilnahme an Sitzungen

--> Fragen per Mail beantworten

#### **Top 5: Umgang mit Geschenken, Honorierung von Mitwirkenden Veranstaltungen**

*Mithilfe bei der Umsetzung von eintägigen Veranstaltungen (z.B. Grillen Sommerfest, Verkauf Erstigrillen, Ausschank bei der Weihnachtsfeier)*

--> freier (kein übermäßiger) Konsum nicht-alkoholischer Getränke und Essen während der Zeit des Helfens

*Mithilfe bei der Organisation von ein- und mehrtägigen Veranstaltungen (z.B. Erstiwoche)*

--> kleine Aufmerksamkeit (z.B. Schokolade bis ) und Verzehrgutschein (Richtwert: ca. 3€/pro Person und 20 € pro Veranstaltung)

**Beschluss:** 10 € für die Helfer bei der Organisation der Erstiwoche 2017.

5/0/0 (Ja/Nein/Enthaltung)

*Anleitende Rolle bei Betreuung/Begleitung UND Organisation einer mehrtägigen Veranstaltung (z.B. Erstifahrt)*

--> Übernahme der Teilnehmerkosten (anteilig oder in Gänze; Richtwert ca. 35 € pro Person und bis 100€ für die gesamte Fahrt)

**Beschluss:** Anteilige Übernahme der Kosten für die 3 Helfer bei der Erstifahrt 2017 (3x35€)

5/0/0 (Ja/Nein/Enthaltung)

## Protokoll der FSR-Sitzung vom 06.11.2017, 16:30Uhr

Daniela Walch	x	Franziska Appelt		Henrikje Kruse	x
Venice Kurz		Veronika Braatz	x	Paul Masuck	
Pia Aufsfeld	x	Robert Kochan		Kim Beisheim	x
Hanna Schreier		Marei Frener			

Protokoll: Daniela

Gäste: Nathalie (IR), Caro

Feststellung der Beschlussfähigkeit: Der Rat ist beschlussfähig im Sinne der Fachschaftssatzung.

### Top 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit

- beschlussfähig

### Top 2: Annahme Tagesordnung

- angenommen

### Top 3: Erstifahrt Brückentin

*Wdh. aus Protokoll vom 16.10.2017:*

*Der FSR G<sup>3</sup> beschließt, die Kosten für den Transport der Teilnehmer\*innen der Ersti-Fahrt vom Bahnhof zur Bildungseinrichtung Brückentin (Hin-Rück) zu übernehmen bis zu einer Deckelsumme von 200,00€ (ca. 30 Teilnehmer\*innen).*

*Abstimmung: 6 / 0 / 0 (ja / nein / enthalten)*

Antrag:

Mit Bezug auf den Beschluss vom 16.10.2017 beschließt der FSR G<sup>3</sup> eine Erhöhung der Deckelsumme für oben genannten Transport (Hin-Rück) von 200 EUR auf 220 EUR.

Abstimmung: 5 / 0 / 0 (ja / nein/ enthalten)

Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

#### **Top 4: Wahnachtsfeier**

- Diskussion um §5 Satz 3 der Fachschaftssatzung: bedarf keiner Anpassung  
eine Überarbeitung der Fachschaftssatzung ist erst nach Exmatrikulation der letzten GiVi-Studierenden notwendig

- Aufgabenverteilung

Einkauf: ?????????????????????? (evtl. Pia, wenn das Lastenfahrrad gestellt wird)

Punsch und Feuerzangenbowle: Kim

Technik / Präsi: Technik-Dani; Präsi Franzi

Kommunikation KuZe / Orga Tresenbesetzung und Bestückung: Venice

Verpflegung für die Vollversammlung (Schnittchen und Softdrinks, Kinderpunsch verkaufen): Henrikje, Veronika

Plakatgestaltung und Druck: Paul

Kommunikation mit Fachschaft (FB, HP, Verteiler.....): Dani

Wahlzettel und Wahlperson organisieren: Paul

@Finanzer\*innen: Baum pflanzen, finanzielle Aspekte

To-Do: Lastenfahrrad vom FSR Lehramt anfragen: Pia

Beschluss: Der FSR G3 beschließt für den Druck der Wahlplakate (A3) eine Deckelsumme von 50€. Diese Summe wurde gewählt, da die Kosten für 10 Plakate noch unbekannt sind.

Abstimmung: 5 / 0 / 0 (ja / nein/ enthalten)

### **Top 5: Institutsfusion**

Nathalie referiert aus dem IR

-2 mögliche zukünftige Strukturen des Instituts

- IR trifft sich mit Finanz- und Planungskommission am 29.11.2017 à evtl. dort IR-Gesandte mit Abstimmungsbefugnis (FSR muss Meinungsbild geben)

- Vollversammlung am 01.12.

- Hr. Tronnike (Geowissenschaften) zu Gesprächen über Auswirkungen auf Studierende bereit

*FSR G<sup>3</sup> Meinungsbild: um eine Entscheidungsempfehlung geben zu können, rufen wir die Verantwortlichen der beteiligten Institute auf, Angaben zu den Semesterwochenstunden, betreuten Studierenden etc. zu treffen.*

Institut für Geographie Vollversammlung  
08.11.17 14:30 Uhr

Institut für Erd- und Umweltwissenschaften Vollversammlung

01.12.2017

**Protokoll der FSR-Sitzung vom 22.10.2017, 16:15Uhr**



Daniela Walch		Franziska Appelt	x	Henrikje Kruse	x
Venice Kurz	x	Veronika Braatz		Paul Masuck	
Pia Aufsfeld	x	Robert Kochan		Kim Beisheim	
Hanna Schreier		Marei Frener			

Protokoll: Pia

Gäste: Jule (3.BGecko, Planung Erstifahrt), Caro (3.MGecko), Manuel (3.MGecko)

Feststellung der Beschlussfähigkeit: Der Rat ist beschlussfähig im Sinne der Fachschaftssatzung.

### **Top 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit**

- beschlussfähig

### **Top 2: Annahme Tagesordnung**

- angenommen

### **Top 3: Erstifahrt nach Brückentin für Geos und Geckos**

-Jule erzählt:

- 17.-19.11.17, Anmeldungen bis Ende Oktober möglich (bis jetzt 16 Anmeldungen+Interessierte), 45,10€ p.P.: Frühstück, Mittag, Abendbrot, Kanu, Übernachtung

- Frage ob Konto zum Sammeln der Teilnahmebeiträge vorhanden (Franzi und Paul klären das bis 31.10. mit AStA, Geld muss bis 1 Woche vor der Fahrt an Brückentin überwiesen sein

### **Top 4: Geschenke für Erstwochenhelfer & Neuwahlen**

- unklar ob Geld dafür übrig, unklar was letzter Beschluss wegen Problem mit Geschenken aus letzter Periode, vielleicht besser Gutscheine für Weihnachtsfeier

- Wahl: 22.11.2017 im Kuze (Venice meldet uns an), 18:00 Vollversammlung, 20:00 Feier im Kuze, fragen ob Glühwein und Waffelverkauf möglich und wer bedient Tresen? weitere Aktion planen? wer leitet? Ideen für Neu-Mitglieder-Werbung gebraucht

## **Top 5: Gremienberichte**

- kein neuer Stand zur Institutsfusionierung
- Akkreditierungsbericht (muss einmal pro Regelstudienzeit pro Studiengang gemacht werden) von Rolfes&Brendel (neue Juniorprofessorin) rumgeschickt: was Studiengang Geographie enthält/bedeutet/Ziele/Lehrkooperationen/Infos zu Modulen/...
- Studierendenkommission: studentische Vertreter sind fast nie anwesend -> Studentische Meinung und Stimmrecht wird nicht genutzt
- Klagen gegen langjährige Anstellung ohne Dauervertrag, dadurch Kündigungen von diesen Angestellten
- Situation in Geographiedidaktik: Frau Serwene aufgrund von Schwangerschaft bis 2/19 in Elternzeit -> keine Abschlussarbeit bei ihr möglich, Maik Wienecke entwickelt neuen Studiengang für Gesellschaftswissenschaften Jahrgangsstufe 5/6 im ZELB -> Abgabe von HA weiterhin möglich, Dr. Antje Schneider geht zum 11/17 an Uni Greifswald -> weiterhin erreichbar unter antschne@uni-potsdam.de, Bastian Schulz ist jetzt Lehrer -> nur noch Praxissemesterbetreuung
- > Problem in Geographiedidaktik weil so viele Mitarbeiter weggefallen sind, eine Stelle nicht besetzt
- Treffen mit Dekan am 13.11. nutzen um dieses Problem anzusprechen

## **Top 6: WarmUP**

- war super! Stand war beliebt :) leider wenig Geos und Geckos erreicht, Quiz war erfolgreich, aber Preise (Buttons, Süßkram, Bleistifte VGÖD, Lehrbuch Geo) waren im Vergleich zu anderen Ständen nicht so gut, vllt mit Sponsoring besseres (Tassen, Turnbeutel, Karten-Schutzhüllen, Post-Its) möglich? Aber wirklich nötig?
- Standort (Halle) ungünstig da schwer zu finden, besser draußen weil dort mehr los, zu wenig Aufsteller, zu unklar von wem der Stand ist, wenig FSR-Stände -> könnte attraktiver gestaltet werden für die durchführenden FSRs (z.B. mit Getränkemarken etc.), gut dass spontane Anmeldung möglich und Handling vor Ort mit Stromversorgung etc. unproblematisch -> Feedback an Frau Thieme (Riekje)
- Mensa (Studentenwerk) war vertreten: Suchen nach Studierenden die sich für Dinge wie weniger Verpackung, Mülltrennung, etc. einsetzen, wollten wissen wie das bisher ankommt

## **Top 7: Selbstverständnis**

- alle anschauen!

-Notizen machen oder Einverständnis dazuschreiben

### **Top 8: Sonstiges**

- T-Shirts bestellt obwohl nicht bestätigt

- MA/BA Projekte: zu wenig Angebot, da kein Personal vorhanden, bis jetzt dienstags um 10:00 Uhr wo auch vieles anderes gleichzeitig, Riekje bleibt dran ob doch was gemacht wird

- FSR-Bär heißt jetzt Georg und wird bei der Weihnachtsfeier getauft

- kleine Büchersammlung im FSR-Büro? teuer? wird geklaut?

- Manuel spricht an: Gecko-BuFaTa im Sommer, Termin noch unklar, Unterkunft bei letzter Geo-BuFaTa in Potsdam war schwierig aber Geckos sind meist weniger (30 bisher) und Unterbringung in WGs möglich, dieses Mal vielleicht mehr Teilnehmer da evtl. mehr Studiengänge eingeladen werden (Biogeowiss, Landschaftsökologie, Umweltwiss), vllt Führungen am Telegrafenberg, Verpflegung durch VoKü

## **Protokoll der FSR-Sitzung vom 16.10.2017, 16:15Uhr**

Daniela Walch	x	Franziska Appelt	x	Henrikje Kruse	x
Venice Kurz	x	Veronika Braatz	x	Paul Masuck	x
Pia Aufsfeld		Robert Kochan		Kim Beisheim	
Hanna Schreier		Marei Frener			

Protokoll: Daniela

Gäste: Sonja (Planung d. Erstifahrt), Katja (Vertreterin StuGa)

Feststellung der Beschlussfähigkeit: Der Rat ist beschlussfähig im Sinne der Fachschaftssatzung.

### **Top 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit**

- beschlussfähig

### **Top 2: Annahme Tagesordnung**

- angenommen

### **Top 3: StuGa-Antrag in der VeFa**

- Katja ist als Vertreterin anwesend
- StuGa braucht Schutzzaun gegen Wildtiere, die den Garten für sich entdeckt haben
- VeFa braucht Fachschaften, die den Antrag unterstützen (Deadline für Anträge war bereits letzten Donnerstag, pro-forma-Antrag wurde gestellt)
- jeder Studierende kann an dem Projekt teilnehmen
- Zaun soll Tiere abhalten, Garten wird aber trotzdem noch zugänglich sein

Meinungsbild über die Unterstützung des VeFa-Antrags „StuGa Zaun“

Abstimmung: **ja / nein / enthalten à 5 / 0 / 1**

Einstimmig angenommen; Kim trägt die Meinung des FSR in die VeFa

### **Top 4: Erstifahrt**

- Brückentin ist im November noch frei (17.-18.11. wahrscheinlich)
- Anmeldung soll in den nächsten Tagen rausgehen (Sonja schickt die Anmeldung an Venice zur Weiterleitung)
- Unterkunft: 37 EUR / Person excl. Shuttle
- Bettwäsche kostet extra (bei den Absprachen nicht buchen – TN nehmen selbst Bettwäsche mit)
- bestenfalls nicht zu viele TN anmelden bei den Herbergsbesitzern
- **Transportkosten werden von dem FSR getragen**

Finanzielles

- muss noch geklärt werden, wie die Kosten durch den AStA beglichen werden (wie werden TN-Beträge überwiesen?)

Antrag und Beschluss

Der FSR G<sup>3</sup> beschließt, die Kosten für den Transport der Teilnehmer\*innen der Ersti-Fahrt vom Bahnhof zur Bildungseinrichtung Brückentin (Hin-Rück) zu übernehmen bis zu einer Deckelsumme von 200,00€ (ca. 30 Teilnehmer\*innen).

Abstimmung: 6 / 0 / 0 (ja / nein / enthalten)

### **Top 5: BuFaTa Geographie Marburg 03.11.-06.11.17**

- Henrikje und Franziska nehmen teil
- Antrag zur Übernahme der Teilnahme- und Fahrtkosten für die Vertreter des FSR
- bis dahin muss das Selbstverständnis im FSR geklärt werden (Rikje übernimmt das)

Der FSR G<sup>3</sup> beschließt die Übernahme der Kosten für die Teilnahme und Fahrtkosten der vertretenden Mitglieder in Höhe von 100,00€ (50,00€ pro Person).

Abstimmung: 6 / 0 / 0 (ja / nein / enthalten)

Der Antrag ist einstimmig angenommen.

### **Top 6: Geodidaktik Geographie**

- mehrere Mitarbeiter in der Geodidaktik stehen für das laufende Semester nicht zur Verfügung
- Rikje und Dani deswegen u.A. Morgen mit Rolfes verabredet
- Informationsmail in der Fachschaft auch bzgl. Abgabe der Hausarbeiten
- der FSR bemüht sich um mehr Transparenz

### **Top 7: Wahnachtsfeier am 22.11.2017**

- auf Ersti-Fahrt Werbung
- Paul designt Plakat bis Morgen
- Wdh. Beschluss T-Shirts:

Antrag über 100 €: 12 T-Shirts insgesamt: 2L, 6M, 4S (alle unisex); anzuschaffen bei Aufdruck Potsdam -> Dani kümmert sich um Anschaffung

Beschluss: 5/0/1 angenommen

Kategorie: FS-Ausstattung

## Top 8: Dekantreffen

- 13.11. 13-14Uhr ist das Treffen;
- Thema wird v.a. Evaluation
- Henrikje und Dani gehen da hin
- Franzi leitet Ergebnisse weiter

## Top 9: WarmUP

- Vor Ort vom FSR: Venice, Dani, Franzi (später Rikje)
- Geopardy-Equipment wurde bei der Uni beantragt und wird gestellt
- Material wird von Dani hingbracht
- Paul und Venice bereiten Fragen vor

## Protokoll der FSR-Sitzung vom 08.08.2017, 10:15Uhr

Paul Masuck	x	Franziska Appelt	x	Kim Beisheim	
Venice Kurz	x	Veronika Braatz	x	Henrikje Kruse	
Pia Aufsfeld		Robert Kochan	x	Daniela Walch	x
Hanna Schreier		Marei Frener			

Protokoll: Daniela

Feststellung der Beschlussfähigkeit: Der Rat ist beschlussfähig im Sinne der Fachschaftssatzung.

Finanzbeschlüsse:

Der FSR G<sup>3</sup> beschließt 450,00 EUR zur Durchführung der Veranstaltungen im Rahmen der Studieneingangsphase (Ersti-Woche und Warm.UP). Hierunter entfallen 200 EUR auf Verpflegungskosten und 200 EUR auf Druckmaterialien sowie 50 EUR auf Verpflegung während des Warm.UP.

Abstimmung: 5 / 0 / 1 (ja / nein / enthalten)

Kategorie: Erstsemesterveranstaltungen, Ersti-Woche

Der Antrag wurde angenommen.

Warm-UP:

Meldungen an die Uni:

- Tisch
  
- Pinnwand inkl. Pinnnadeln  
oder vergleichbares
- evtl. 2 Stehtische
  
- evtl. Globus
- Stand mit Möglichkeit eine Fahne anzubringen

Wahl: Termin fast fest am 22.11.2017 angedacht.

## **Protokoll der FSR-Sitzung vom 01.08.2017, 10:15Uhr**

Paul Masuck	x	Franziska Appelt	x	Lena Nicola	
Venice Kurz		Veronika Braatz		Kim Beisheim	
Pia Aufsfeld		Robert Kochan			
Hanna Schreier		Marei Frener	x		
Daniela Walch	x	Henrikje Kruse	x		

Protokoll: Marei

Feststellung der Beschlussfähigkeit: Der Rat ist beschlussfähig im Sinne der  
Fachschaftssatzung.

### **Top 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit**

beschlussfähig

## **Top 2: Annahme Tagesordnung**

angenommen

## **Top 3: Gremienberichte**

### **VeFa/-Vertretung**

Marei geht zur VeFa; Kim?

### **IR "Fusion"**

Bericht Robert (hat sich mit Rolfes getroffen): im Oktober weitere Sitzung  
Zwei Möglichkeiten: großes Institut Erd- und Umweltwissenschaften mit Geoökologie, Geowissenschaften, Geographie oder zwei Institute (Geoökologie-Geographie und Geowissenschaften)  
Beruht auf Beschluss aus dem Fakultätsrat: vier Professuren pro Institut

Nathalie soll berichten -> Dani schreibt sie an

### **Studienkommission (Gecko, RI)**

Gecko: es gibt Probleme mit dem Vertiefungsmodul bei Frau Thonicke  
- aufgrund einer Pflichtexkursion konnte nicht an VL teilgenommen werden; VL fand deshalb nicht statt und wird trotzdem Teil der Prüfung sein  
- Verspätete Verfügung von Lehrmaterialien  
- nur ein Testat-termin, bei Nichtbestehen mündliche Prüfung  
Die Betroffenen haben sich bereits an den AStA gewendet; nur für uns zur Kenntnisnahme

RI: Es ist uns unklar, ob ein "oder" bei der Prüfungsform (z.B. "mündliche oder schriftliche Prüfung") Entscheidungsfreiheit für die Studierenden oder die Dozierenden bedeutet. Außerdem wird nur ein Termin angeboten (Mitte September). Wieviel Zeit muss zwischen Ergebnis und Nachschreibetermin sein. Wann darf letzter Nachschreibetermin sein?  
-> Marei erkundigt sich bei der Prüfungsrechtsberatung des AStA

## **Top 4: Finanzbeschlüsse**

### **T-Shirts**



Antrag über 100 €: 12 T-Shirts insgesamt: 2L, 6M, 4S (alle unisex); anzuschaffen bei Aufdruck Potsdam -> Dani kümmert sich um Anschaffung  
Beschluss: 5/0/1 angenommen

Kategorie: FS-Ausstattung

### **Grillrost**

Antrag über 60€: Grillrost Ersatz für den entwendeten; -> Robert bestellt zu Frau Ebener  
Beschluss: 5/0/1 angenommen

Kategorie: FS-Ausstattung

### **Top 5: Erstiwoche**

Es werden noch unbedingt Leute zur Vorbereitung gesucht!  
-> Franzi kümmert sich darum, dass nochmal die Semestersprecher\*innen des letzten Jahrgangs angeschrieben werden.

### **Erstifahrt**

Kosten für Unterkunft und Verpflegung werden von den Teilnehmenden übernommen, Zusatzangebote (Kanu, Sauna, Transfer) zahlt der FSR.

### **Top 6: Selbstverständnis**

Inspiration von Dachverband: Satzung ein Selbstverständnis hinzufügen; als Vorlage könnte das Selbstverständnis von Geo-Dach dienen.

Müsste als Satzungsänderung auf Vollversammlung beschlossen werden.

Können sich alle mal Gedanken machen, auch bezüglich Ergänzungen.

Franzi macht ein Pad auf und schickt den Link rum. Zeit für Bearbeitung bis zur nächsten Sitzung, die wahrscheinlich Ende September stattfindet.

### **Top 7: Austritte**

Mit sofortiger Wirkung treten aus:

Lena Nicola, Stefanie Raddatz (eingereicht 18.7.)

Annegret Udke (eingereicht 26.7.)

Somit hat der FSR G<sup>3</sup> noch elf Mitglieder; beschlussfähig von nun an bei vier anwesenden stimmberechtigten Mitgliedern.

Anmerkung: die schriftlichen Austrittserklärungen befinden sich im Schrank.

## **Top 8: BuFaTa**

**Gecko:** vertagt

**Marburg:** 3.-6. November; Anmeldeschluss in einer Woche; Johsti, Franzi, Paul, Rikje fahren hin und Franzi schreibt nochmal ne Mail an die Geographie-FS, ob noch wer mitkommen will.

## **Top 9: Aufgabenverteilung**

**Homepage Master:** Dani

**Veteiler-Moderation:** Robert(FSR), Kim?Venice? (Gecko)

**Facebookbetreuung:** Robert

**Geowiss-Ansprechperson:** Dani

**Jobnewsletter:** macht Hanna vlt weiter?

**Geographie: PA** 1. Rikje 2. Paul, **Studienkommission** 1. Rikje 2. Steffi 3. Dani, **IR** 1. Rikje 2. Paul -> Robert leitet Neubesetzung an FR weiter

## **Top 10: Neuer Termin**

Letzte Septemberwoche Dani macht ein Doodle und lädt ein

## **Protokoll der FSR-Sitzung vom 18.07.2017, 8:15 Uhr**

Anwesend: Pia, Lena, Franzi, Dani, Paul, Venice, Veronika, Robert, Rike

Der FSR ist im Sinne der Fachschaftssatzung beschlussfähig.

Protokoll: Anne

Top 1: Gremienberichte

Vefa:

Antrag auf Förderung (2750€) für die deutschlandweite Lernreise für die Lehrämter (ca. 30 Personen), Empfehlung für die Abstimmung: für den Antrag (9/0/0)

Antrag auf Geld (190€) für Reparatur einer Kühltruhe und für den Kauf eines Grills, einschließlich Werkzeug, Empfehlung für die Abstimmung: für den Antrag (9/0/0)

Vernetzungstreffen:

- MINT-Studium (Orientierungsstudium, momentan nur Ideen, früheste Umsetzung zum WS 19/20, Studierende sind offiziell eingeschrieben und können Kurse auf verschiedenen Fachrichtungen belegen, offene Fragen: Welche Fachschaft wäre verantwortlich?, Wie ist das mit der Finanzierung?, NC?), für die Studienkommission ist bei uns verantwortlich: Vertreter: Venice, Stellvertreter: Dani, Franz

- Antrag: jedes Institut stellt Mathe-Dozenten selbst, d.h. das Mathe nicht mehr von Dozenten des Mathe-Institut gelehrt, Antrag wurde abgelehnt, jedes Institut stellt nur Lehrpersonal für das eigene Fach → es bleibt alles so, wie es ist

- Evaluation: Probleme: tws. wollen die Professoren nicht teilnehmen, allgemeine Probleme der letzten Jahre treten wieder auf

- Mathe-Brückenkurs: 2.10 – 13.10., Ausnahme 3.10, 10-15 Uhr, VL in Griebnitzsee von 10-12 Uhr, Ü in Golm von 13-15 Uhr, überschneidet sich mit vielen Einführungsveranstaltungen (→ AK-Ersti)

## 2. Finanzbeschlüsse

- Grillrost v. Robert

kein passenden Rost gefunden, nochmal die Firma fragen

- T-shirt

Logo fertig, 10-12 T-shirts ohne Namen (XL,L,M,S Unisex), Recherche nach Kosten: hinten groß Logo mit Schrift, vorne rechts klein nur Logo ohne Schrift, Schwarz, T-shirt Farbe grün, Öko-shirt, Dani fragt an

Paul: Haushaltsplan ausdrucken und in den Schrank legen

## 3. AK-Ersti:

Treffen vom Donnerstag: 3 Leute anwesend, Pläne in BOX.UP vorhanden, bei Interesse Pia fragen

Problematik Brückenkurs: unsere Einführungsveranstaltungen beginnen ab dem 4.10. → man kann vorher (am 2. oder 3.) in die VL gehen und Werbung machen

nächstes Treffen Mi, 26.7., 18:30 Uhr, Italiener am Luisenplatz

## 4. Gecko-BuFaTa in Potsdam im SS 18

an der Planung beteiligt: Master-Geckos, momentan in der Findungsphase, → AK soll zum Beginn des nächsten Semesters gegründet werden

## 5. Homepage

wieder vorschoben

## 6. Selbstverständnis

BuFaTa in Bonn: Fachschaften definieren, vertagt

## 7. Tschüss

Checkliste von Lena: liegt im Schrank

→ Mail von Lena

# Protokoll der FSR-Sitzung vom 11.07.2017, 12:15Uhr

Annegret Udke		Franziska Appelt	x	Lena Nicola	x
Venice Kurz		Veronika Braatz	x	Kim Beisheim	
Pia Aufsfeld	x	Robert Kochan	x	Paul Masuck	
Hanna Schreier	x	Marei Frener			
Daniela Walch	x	Henrikje Kruse	x		

Protokoll: Daniela

Feststellung der Beschlussfähigkeit: Der Rat ist beschlussfähig im Sinne der Fachschaftssatzung.

## Top 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit

beschlussfähig

## Top 2: Annahme Tagesordnung

angenommen

## **Top 3: Feste**

### **Auswertung Sommerfest**

es gab wenig Beteiligung von Seiten der Fachschaft

zu wenig Werbung im Vorfeld

Rückmeldung von Beteiligten: hat sehr viel Spaß gemacht

Einbinden von Studis gut → ziehen andere Studis mit

Qualität der Fleischwaren nicht so gut

Pfandbechersystem sehr gut

Waschstraße

### **Dokumentation von Veranstaltungen**

Lena: Sommerfest

Pia: Verpflegungssituation

Franzi: Sportfest

### **Fest zur Auflösung des Instituts für Geographie**

Rolfes ansprechen

## **Top 4: Erstsemester-Veranstaltungen**

### **Vorbereitungstreffen am 13.07.2017, 18:00 Uhr**

Treffen findet im Restaurant Contatido (Luisenplatz – Innenstadt) statt

grobe Planung und Orientierung für die Formate die angeboten werden sollen in diesem Jahr

es soll auch ein Angebot für die Master-Erstis geben (zB Chaos am Anfang: PUCK, Einführungsveranstaltungstermine etc.)

es gibt eine Online-Evaluation aus dem letzten Jahr

### **WarmUP – MeetUP am Donnerstag 19.10.2017**

FSR wird teilnehmen

Gesundheitspass für Essensausgabe notwendig (nur Spendenbasis)

Buttons sind noch vorhanden → ansonsten nochmal vorher anfertigen

GeoPardy als Spiel wieder anbieten

Kontakt: [juliane.thiem@uni-potsdam.de](mailto:juliane.thiem@uni-potsdam.de)

### **Wegweiser der Universität**

Franzi hat Kontakt zu Christoph Beier ([christoph.beier@uni-potsdam.de](mailto:christoph.beier@uni-potsdam.de)) hergestellt

Pia übernimmt die Koordination, damit die Infos auf die Uni-Seite gestellt werden

### **Brückenkurse**

Pia: Termine für Brückenkurs recherchieren

einen Kurs sollte es auch in Golm geben (dafür einsetzen)

### **Erstfahrt**

Paul ist verantwortlich

### **Top 5: Evaluation / Einverständnis**

#### **Auswertung des Evaluationszeitraums**

generell wenig Beteiligung in diesem Jahr

ToDo: Dozierende nochmals daran erinnern, die Kurse evaluieren zu lassen

### **Liste für die Einverständniskundung**

(gilt bis auf Widerspruch)

Evaluation → ZfQ → Bericht an den/die Dozierenden → Treffen mit Dekan als Zusammenfassung der allgemeinen Ergebnisse

Wichtig: hieraus können keine genaueren Informationen entnommen werden

à deswegen die Einverständniserklärung, die unterschrieben werden muss

## **Top 6: Finanzbeschlüsse**

### **T-Shirts**

T-Shirts für den Bestand sollen bestellt werden

nächste Woche soll es einen Beschluss zu Anzahl, Form und Farbe der T-Shirts geben

### **Grillrost ist nicht mehr vorhanden**

Robert recherchiert zu nächster Woche bei Amazon

## **Top 7: Bericht BuFaTa**

- Franzi, Paul, Dani, Johsti und Hanna waren da
- Burschenschaften: AK beschäftigte sich mit dem Umgang mit den Burschenschaften (differenzierte Kritik -> es wurde ein Leitfaden erstellt) à ABER: Antrag wurde nicht durch die Vollversammlung der GeoDACH e.V. angenommen

*Hanna bringt den Leitfaden zu nächster Woche mit, damit im FSR intern darüber diskutiert werden kann, welches Selbstverständnis wir im FSR haben*

- Gremium „**Rat der Fachschaften**“ wurde beschlossen
- Neuwahlen für **Akkreditierungsentsandte** wurden durchgeführt
- **Plakat zur Integrativen Geographie**; physische Geographie und Humangeographie sollten besser vernetzt werden.

Treffen Rolfes: auch die Problematik mit fächerübergreifenden Unterricht in den Lehrplan aufnehmen à gerade Fusion

- **Nachhaltiger FSR**

Regionale Produkte, weniger Wegwerfgeschirr: der FSR G<sup>3</sup> spricht sich dafür aus

- **Elisabeth-Vogelbeer-Preis** wurde an Dresden vergeben → von dem Preisgeld wird ein Baum gepflanzt

- **Kommunikation durch den FSR**

manche Geo-FSRs hängen einen Newsletter auf dem Klo aus

mehr vielleicht auch besser?

gute Weitergabe von Infos vs. Nachhaltigkeit

Facebook muss „gepflegt“ werden; auch mal über wöchentliche Posts

Homepage: Datenbank für Klausuren müsste geordnet/aufgeräumt werden; zT veraltet

## **Top 8: Sonstiges**

### **nächstes Treffen**

*18.07.2017 Treffen Gesamt-FSR, Abschied Lena*

hier werden sowohl die Ämter neu verteilt, der Leitfaden zum Umgang mit Burschenschaften vorgestellt als auch Finanzbeschlüsse zu versch. Anschaffungen umgesetzt

### **Neuwahlen FSR**

Idee: wenn eine bestimmte Anzahl an Wähler\_innen kommt, pflanzen wir einen *Baum*

nach Oktober sind etwa 50% der FSR-Mitglieder nicht mehr da

# **Protokoll der FSR-Sitzung vom 04.07.2017**

Protokoll: Paul

Anwesend: Paul, Robert, Lena, Rikje, Anne, Venice

## **TOP 1: Gremienberichte**

### **FakRat (Venice)**



- WS 18/19 Überlegung, ein MINT-Programm zu initiieren
- > eine Art Probestudium ohne Immatrikulation (Gasthörerschaft) (1-2 Semester)
- Möglichkeit der Anrechnung von Prüfungsleistungen
- dennoch stimmberechtigt --> deshalb Integration in eine Fachschaft
- FSR G<sup>3</sup> überlegt "Patenschaft" zu übernehmen

## **TOP 2: Sommerfest**

- BITTE Eintragen ins Doodle
- Venice und Pia kaufen Eis
- Nachbeschluss 20 € für Sommerfest (Geld für Würstchen) --> Insgesamt 220 € für Sommerfest (siehe Beschluss vom 27.6) Abstimmung 5-0-1 (ja-nein-Enthaltung)

## **TOP 3: Evaluation**

- Klimatologie 2, Heistermann meiste Beteiligungsrate, Werbung im Kurs und Verteilung von Gutscheinen (--> ) --> Dienstag: 10 Uhr; Lena und Anne gehen in Kurs

## **TOP 4: Vernetzung**

- FU Berlin hatte zu einem Fachschaftsnetzwerkstreffen eingeladen
- von G<sup>3</sup> waren Paul, Franzi und Hanna vor Ort

# **Protokoll der FSR-Sitzung vom 27.6.17**

Protokoll: Anne

anwesend: Pia, Venice, Paul, Lena, Veronika, Kim, Anne

Mit 7 anwesenden Mitgliedern ist der FSR beschlussfähig.

## **Top 1: Gremienberichte**

BuFaTa Freiberg, Geoökologie:

anwesend: Freiburger, Tübinger, Karlsruher, Potsdamer (insg. 20)

Fr. Abend grillen, erster Kontakt

Sa: Tagung, lockere Vorstellungsrunde, Austausch über Arbeit der FSR, nach der Mittagspause: VGöD-Vorstellung, Abends frei,

So: Exkursion in den Tharanter Wald, Bodenaufschlüsse, Drohnen-Vorführung von Prof. Matschullat aus Freiberg

besprochene Themen:

- Ersti-Woche: Mentoren-Programm, Vorteile: Vernetzung zwischen den Jahrgängen, Einführung der Erstis
- Mail-Liste am Anfang der Einführungsveranstaltung
- Ersti-Fahren mit Geowissenschaften zusammen
- Erste-Hilfe-Kurs im Gelände (aus Tübingen), Finanzierung von der Qualitätssicherung der Uni Tübingen
- Wanderpokal für Dezenten (aus Tübingen)
- überall wird Regelstudienzeit überschritten → Regelstudienzeit verlängern, Umsetzung fragwürdig
- Berufserfahrungen, durch Alumni an Ehemalige herantreten (evtl. Lipp fragen, während der Ersti-Woche)
- Gelder vom VGöD, über Lokal-Referenten beantragen, VGöD-Maillingliste nutzen
- nächste BuFaTa in Potsdam, Back-up Karlsruhe

Braunschweig hat sich umbenannt, Studium ist aber noch das Gleiche, daher gibt es die Überlegung weitere Studiengänge mit ähnlichen Schwerpunkten einzuladen (Ziel Geoökologie definieren und Vernetzung zwischen den Standorten)

## **Top 2: Sommerfest**

Eis-Beauftragte: Pia, Venice; Eistruhe von den Geophysikern

Paul: Moritz kontaktieren

Finanzbeschluss: 200€ (7/0/0), einstimmig angenommen (Kategorie: Feste, Veranstaltungen)  
Venice: DJ-Kontakt weitergeleitet

## **TOP 3: Sonstiges**

VeFa, Venice geht hin

Tresor noch nicht angebracht

# Protokoll der FSR-Sitzung vom 20.06.2017

Protokoll: Paul

anwesend: Paul, Venice, Pia, Anne, Hannah, Lena, Franzi, Veronika

Mit 8 anwesenden Mitgliedern ist der FSR beschlussfähig.

## TOP 1: Gremienberichte und To Dos

### Vefa (Venice)

- Rechnungsprüfungsausschussbericht (Haushaltsprüfung der Fachschaften)
- Kritik an AStA und Fachschaften über Ausgaben von Geldern
  
- Bericht AStA Gestaltung von Mikrowohnungen für 700€ (weitere Informationen folgen)
- Studentische Hilfskräfte können nun auch in Personalräten eingesetzt
- Mensen sind überlastet (Wenig Personal, viele Besucher); Präsident will aber mehr Studenten aufnehmen. Wenn mehr Studenten auch Überlastung von Veranstaltungen (Pia -> Exkursionen in GeoÖk. sind überbucht. Kontakt Herr Lipp)
- NextBike: Verhandlungen Erhöhung Semesterbeitrag um 50 ct für ein Probese semester, danach 2-3€. Urabstimmung. Wer unterstützt das? Wie wird es angenommen werden?

### Didaktik Geographie (Robert/Franzi)

- Frau Schneider verlässt Uni
- Juniorprofessur vergeben (siehe letztes Protokoll)

### Lage Herr Bronstert

- Hannah hat Mail geschrieben, muss noch weitergeleitet werden (Paul)

## TOP 2: Feste

- Auswertung **Sportfest** (Verweis Treffen 20.06)

- tolles Wetter, super Stimmung
- G3 mit 5 Helfern sehr gut vertreten
- Volleyball (8 Teams), Fußball (6 Teams), Basketball (keine Teams); in Zukunft auch andere Sportarten (Frisbee?)
- insgesamt gut besucht und guter Verkauf (Joppe Qualität sehr gut: Wurst 100 von 120, Steaks 80 von 80, Käse und Mais zu viel)
- Absprache im Komitee und per Mail lief gut, andere Kommunikationsmittel sind zu überlegen - Treffen immer mit anderen Leuten--> Planungsverzögerungen
- Bälle wurden durch Teilnehmer gestellt
- Werbung via Plakate, Facebook und Mail erfolgreich und ausreichend Vorlauf
- keine Kollision mit anderen Veranstaltungen (ah doch DKV-Lauf)
- Verbesserung beim Aufräumen abends und am nächsten Tag wünschenswert

## **HIT**

### *Geographie*

- Vortrag 14-15 Uhr (Jan Wilhelm über Geographien des Fußballs also Feldstudien im Studium, Franzi Studium allgemein als Lehramtskandidat und uninahe Freizeit (PPP kommt auf Homepage))
- Vortrag wurde von Anwesenden sehr gelobt (besonders im Vergleich zu anderen (trockenen) Vorträgen)
- anschließend 30 Minuten Standbetreuung (3 Nachfragen) Fahne war gut, T-Shirts wären gut, Erstihefte und Buttons mit auslegen

### *Geoökologie (Venice)*

- viele Besucher mit Eltern; insgesamt ca. 20 Interessierte
- Vortrag: Lippert über das Geoökologiestudium
- Fürs nächste Mal: Kekse, FS-Infobroschüre
- Fahne war top!

## **Sommerfest 07.07 (Lena)**

- DJ: Nicole und Venice kümmern sich bisher
- Eistruhe von Gorgs, Ungewissheit über Anzahl der Besucher (deshalb eher Verkauf von Waffeln, Bowle)
- Feuershow hat Pia arrangiert, Frage nach Zeit
- Plakate? Entwurf der alten?
- evtl. Evaluierung des Festes

## **Golm rockt**

- gut von den Leuten angenommen
- Ausfallbürschaft greift womöglich nicht

## **TOP 3 Evaluationswoche**

- verschoben auf 19.06. bis 02.07
- Kommunikation unter FSRs sowie mit ZfQ fehlgeschlagen --> daher Terminverlegung
- Probleme mit Plakatdruck über AVZ, stattdessen extern (Mängel an Printmedien)
- Liste mit Dozenten, die noch nicht unterschrieben haben! (wer macht wen)
- Franzi schreibt zur Halbzeit Erinnerungsmail an Dozenten
- Belohnung für höchst evaluierte Kurse (Gutschein für Sommerfest)
- Lena Werbung per Mail und Facebook
- siehe BuFaTa: Möglichkeit der Evaluation über Fachschaftsseite

## **TOP 4 Ergebnisse BuFaTa**

Zusammenarbeit mit Burgenschaften und Kodex der FSR-Arbeit (Hanna)

Neuwahlen Akkreditierungsentsandte

Plakate Integrative Geographie

Nachhaltigkeit

Wegwerfgeschirr vermeiden

regionale Produkte (Fleischer Joppe)

1 Baum pflanzen pro 100 Wähler

FS-Kommunikation

Newsletter aufs Klo

Pinnwand: alle Mails ausdrucken

Plakate in A4 dafür überall

Facebook pflegen (1x pro Woche ein Post)

Homepage

im Vergleich zu anderen ist unsere vom Design und Aufbau verbesserungsfähig

Jobs und Klausuren einzigartig

was brauchen wir// worauf können wir verzichten?

EGEA (Paul)

## **TOP 5 Erstiwoche**

- Terminfindung Erstifahrt (Kontakt Brückentin (Paul) und Kontakt Gülpe (Lena)) (13. - 15.11)
- Was für Aktionen (BA/MA)?
- Organisation Pia, Venice, Kim? --> Suche nach weiteren Mithelfern (Mail Pia)
- Mathevorbereitungskurs (Wann?) Franzi Kontak Fr. Kempten

## **Warm Up Stand (wer, was?)**

19.10.17

- FSR-Stand
- letztes Jahr wenige FSR vertreten, wenige Besucher (--> dieses Jahr bessere Kommunikation und Werbung über VeFa?)

## **TOP 6 Sonstiges**

- T-Shirts sollten bestellt werden! (Blanco für Veranstaltungen, evtl dann schilder mit Namen?)

- am 3.7. Einladung von FU Berlin zum Grillen für FSR (jeder Grillgut für sich)
- Schlüsseltresor: Paul kümmert sich
- Idee: Tour Botanischer Garten noch dieses Semester?

Bitte Protokolle immer lesen

## **Protokoll der FSR-Sitzung vom 30.05.2017; 8:15 Uhr**

Protokoll: Paul

Anwesend: Veronika, Rikje, Robert, Pia, Lena, Hannah, Franzi, Paul

Mit 8 anwesenden FSR-Mitgliedern ist der FSR beschlussfähig.

[TOP 1: Gremienberichte](#)

[TOP 2: Feste Veranstaltungen](#)

[TOP 3: Evaluationswoche](#)

[TOP 4: interne Finanzworkshop](#)

[TOP 5: Sonstiges](#)

### **TOP 1: Gremienberichte**

#### **Institutsversammlung Geographie**

*Fusion Institut für Geographie mit Institut für Erd- und Umweltwissenschaften*

- Plan: zum 1.10.
- Fortbestand der Geographie; in welcher Form, ist noch offen
- Promotionsordnungsregelungen, Inhaltliche Fragestellungen

*Geodidaktik*

- Frau Schneider verlässt Geodidaktik; Frau Brendl übernimmt Stelle; rein rechtlich Stelle noch unbesetzt, da laufendes Gerichtsverfahren zwischen Frau Uhlenwinkel und der Uni
- Robert kontaktiert Frau Schneider, wie es mit offenen Hausarbeiten aussieht

### **IR-Geoökologie**

- Forderung: Prüfungsformalitäten zu Beginn des Semesters transparent darzulegen
- > Studienrat hat Zuständigkeit, deshalb an diesen noch einmal wenden

### **Stand Bronstert Anwesenheitspflicht**

- Bronstert hat VL selbst gehalten und keine Anwesenheitsliste durchgeführt (zumindestens in einem seiner Kurse)
- E-Mail an Herr Bronstert, dass er bitte die Anwesenheitsliste in allen seinen Kursen unterlassen solle (Hanna formuliert)

### **Studienkommission**

- Modulhandbuch von Geoökologie (Ba/Ma) wird durchgearbeitet
- > Nebenleistungen als Prüfungsvoraussetzungen für Modulabschluss sollen gemindert werden

### **TOP 2: Feste Veranstaltungen**

#### **Auswertung Maifest**

- viele Nicht-Fachschaffler sind essen gekommen
- viel To-Go, weniger Austausch und Gespräche
- gut Aufmerksamkeit erregt (Musik)
- Lage: etwas versteckt
- Sonnenschirm!
- Musikanlage top
- 2 Grillroste fehlen



### **Beschluss Golm Rockt**

- FSR beschließt Ausfallbürgschaft für Golm Rockt VI (16.6 - 18.6) in Höhe von 100€
- Abstimmung: 4/0/4 (Ja/nein/Enthaltung)

### **Sommerfest am 7.7.2017**

- Lena = Kontakt zu GeoWiss
- Planungsdoodle für weitere Absprachen

### **Sportfest 14.6.2017**

- Plakate hängen
- alles geplant
- Schichtplan noch offen, Helfer gesucht

### **TOP 3: Evaluationswoche**

- ab 5.6.2017; 14 Tage lang
- keine Plakate, da verplant
- aber: Kosten und Ressourcen sparen
- Werbung über Mail, Facebook, FS-Homepage
- Franzi schreibt alle Dozenten an; benötigt noch Mail-Adressen von Gecko-Dozenten (Ba/Ma)
- Kurs mit höchster Beteiligung bekommt Gutscheine für's Sommerfest

### **TOP 4: interner Finanzworkshop**

- Durchführung zu einer FSR-Sitzung (13.?)

### **TOP 5: Sonstiges**

- Kim fährt doch nicht mit zur Gecko-BuFaTa

# Protokoll der FSR-Sitzung vom 16.05.2017; 8:15 Uhr

Protokoll: Paul

Anwesend: Rikje, Lena, Pia, Veronika, Venice, Paul, Kim, Anne

Mit 8 anwesenden Mitgliedern ist der FSR beschlussfähig.

## TOP 1: Gremienberichte

### VeFa:

- Geschäftsordnungsänderung wurde durchgesehen

- keine Einwände

- Vorschlag: lange Nacht der Hausarbeiten

- Ort: Golm

- weiteres muss abgeklärt werden

- Vorschlag Sommerfest (Maphys, Inklusion, Lehramt) --> freundliche Absage, da anderes Sommerfest + Sportfest

### - **Fachschaftsfinanzen**

a) Finanz-Workshop nutzen (nahebringen an andere FSR-Mitglieder; Transparenz)

b) Projektvorschüsse nutzen!

ToDo: Paul und Venice Doodle für Finanz-Workshop FSR intern

- **elektronisches Wahlsystem** der Uni (auch für FS-Wahlen nutzbar)

- über PUCK

- auch für Klausuren

-> Berechtigung zur Teilnahme

- Antrag von Politopia genehmigt
- Antrag von Open TechSummit genehmigt

### **kommende VeFA:**

- Kim geht hin
- Antrag Philo-Fachschaft

### **StuKo Gecko**

- Uni-Zertifikate über Schwerpunktsetzung werden abgeschafft, da Grauzone
- Mathe 1/2 neue Dozentin, die beide Seminare übernimmt und auf Geoökologische Inhalte abstimmt

### **TOP 2: Anwesenheitspflicht - aktueller Stand**

- Bronstert hat in der letzten Woche lediglich Vertretung vorgestellt, ohne Anwesenheit zu erfassen
- abwarten auf Sitzung, wenn er allein hält
- HG-Seminar (Herr Prof. Dr. Bürkner)
- Leistung: Referat + HA; KEINE Anwesenheitspflicht
- Kommilitonin hat sich über Vorgehensweise /Redeart bzgl. Anwesenheitspflicht von Dozenten geärgert
- Sachverhalt muss einmal überprüft werden

### **Maigrillen**

- Schichtverteilung steht und wird bei Grillen ausgehangen

- Einkaufsliste überprüfen!
- Preise: Käse und Wurst 1,5 €
- Crêpe und Waffel 1 € (Zucker und Zimt) + Nutella, Marmelade, Apfelmus (50ct extra)

Rikje ist gegangen (7 verbleibend)

### **BuFaTa-Gecko**

- Anmeldung von voraussichtlich 7 TN
- 23.6. - 25.6.
- 25 TN-Beitrag € (175€ gesamt)

Beschluss: (7/0/0 - Ja/nein/Enthaltung)

### **Sommerfest**

- Absage Sommerfest FSR Primar, Maphy und Inklusion von Lena und Dani
- Sommerfest GeoWiss
- DJ oder Playlist? Abhängig von Kosten
- FSR G3 stellt voraussichtlich 200€ zur Verfügung

### **Sportfest**

- Ausfallsbürgschaft 200€ (Beschluss 7/0/0)

## **Protokoll der FSR-Sitzung vom 09.05.2017, 8:15 Uhr**

Annegret Udke	x	Franziska Appelt		Lena Nicola	x
Venice Kurz		Veronika Braatz		Stefanie Raddatz	
Pia Aufsfeld	x	Robert Kochan	x	Kim Beisheim	
Hanna Schreier	x	Marei Frener		Paul Masuck	x
Daniela Walch	x	Henrikje Kruse	x		

Protokoll: Anne

Feststellung der Beschlussfähigkeit: Der FSR ist beschlussfähig im Sinne der  
Fachschaftssatzung

nächster Termin: 16.05.2017, 8:15 Uhr, FSR-Raum, H1, Campus Golm

## **TOPs**

[TOP1: Gremienberichte](#)

[TOP2: Feste im SoSe](#)

[TOP3: Treffen mit GeoW!ss](#)

[TOP4: HIT](#)

[TOP5: Warm UP](#)

[TOP6: Sonstiges](#)

## **TOP1: Gremienberichte**

Mat-Nat-Vernetzungstreffen: Sportfest

- Jeder FSR hat Beteiligung von 100€ als Ausfallbürgschaft
- Finanzierung über Vefa und AStA
- Aufgabe FSR G<sup>3</sup> Plakat erstellen, drucken + Facebook-Werbung
- angebotene Sportarten: Fußball, Volleyball, Basketball, Tauziehen
- Termin: 14.06. am Neuen Palais (Uhrzeit noch unsicher)
- FSR G<sup>3</sup> unterstützt Antrag bei Vefa

- vor Ort werden an dem Tag Helfer/innen benötigt

Treffen mit Hr. Rolfes: Institut für Geographie fusioniert mit dem Institut für Erd- und Umweltwissenschaften zum WiSe1 17/18 (keine Eigenständigkeit mehr wegen geringer Anzahl an Professuren), für die Studierenden ergeben sich keine großen Veränderungen, evtl. Reduzierung des Angebots der Seminare, weitere Infos bei der Institutsversammlung Ende Mai (-> **ToDo**: Robert geht hin)

Treffen mit Hr. Bronsert: ist sich bewusst, dass er mit den Anwesenheitspflichten gegen das Gesetz handelt; seine Begründung: Fairness gegenüber den Kommilitonen, wenn sie nicht nur zum eigenen Vortrag am Seminar teil nehmen; wir warten die nächsten Seminare ab, bevor wir weiteres Vorgehen besprechen.

## **TOP2: Feste im SoSe**

*Sommerfest*: 7.7.17 (Fr, Zeitpunkt wird noch festgelegt), Lena geht morgen zur GeoW!ss-Sitzung und klärt weiteres; Geo → Orga, Geld; wir → Geld, Veranstaltung, Helfen; Projektvorschuss beim Asta beantragen; Ideen: Band, Wikingerschach von GeoW!ss, Feuerspiele, Geodart, Poetry-Slam von uns

**ToDo**: Lena hält Kontakt

*Maigrillen*, 18.5.17, 12-16; Robert schickt Doodle, Franzi stellt Auto, Geld wird erst mal ausgelegt, Waffeleisen von Pia, Paul, MaPhy (→ Pia fragt an)

Einkaufsliste: 5kg Grillkohle, 30x Grillkäse, 100x Würstchen, 160x Brötchen, 1x Senf, 1x Ketchup, Grillanzünder

3x Puderzucker, Zutaten Waffeln für 50 Waffeln, Servietten

→ Franzi: Würstchen, Pai Käse, Pia Waffeln, Robert Rewe anrufen (Kohle, Anzünder, Brötchen, Senf, Puderzucker, Servietten, Ketchup)

vorhanden: 5kg Grillkohle, 8 Gemüsegrillschalen, Servietten, Orangensaft, Verteilersteckdose, Kräuterbutter, Apfelmus, 4x Apfelsaft, 6x Orangensaft, Mehr- und Einwegbecher

Grill von GeoW!ss → Lena fragt, Paul holt ab (H27, 10:00)

Plakat überarbeiten (kein Stake, vegan weg) → Paul, Lena und Anne auf Facebook, Homepage

**ToDo**: Robert - Bestellung bei REWE, Doodle; Franzi - Auto, Bestellung der Würstchen; Pia - Anfrage Waffeleisen bei MaPhy, Zutaten Waffelteig, Einkauf Käse Paul - Plakat überarbeiten, Waffeleisen, Abholung Grill; Lena - Anfrage Grill, Werbung auf facebook, Anne - Plakat auf Homepage

## **TOP3: Treffen mit GeoW!ss**

Sa u. Fr, 20:00 am beliebtesten → Fr, 12.5.17, 20 Uhr haben mehr Leute Zeit

**ToDo:** Lena spricht mit GeoW!ss

#### **TOP4: HIT**

Vertreter für Gecko muss noch gefunden werden

#### **TOP5: Warm UP**

Ersti-Woche, Schiffbauer-Gasse in Verbindung mit Ersti-Party, Tendenz ist, dass wir einen Stand wollen

#### **TOP6: Sonstiges**

Paul fragt beim Hausmeister wegen Anbringung des Schlüsseltresors

## **Protokoll der FSR-Sitzung vom 02.05.2017, 8:15 Uhr**

Protokoll: Paul

Anwesend: Franzi, Paul, Rikje, Lena, Pia, Hanna, Kim, Venice, Anne

mit 9 anwesenden Mitgliedern ist der FSR beschlussfähig.

[TOP 1: Förderung fachbezogener Tagungen](#)

[TOP 2: bevorstehende Feste](#)

[TOP 3: Wahlperiode](#)

[TOP 4: Treffen mit Herrn Bronstert und Rolfes](#)

### **TOP 1: Förderung für FACHbezogenen Tagung**

- Veronika hat mit AStA-Mitglied gesprochen: Bezuschussung zweier Tagungsteilnehmer mit vollen Kosten sei problematisch, besser: Förderung der Tagungskosten aller TN bis Deckelbetrag.

--> **Deshalb:** FSR G3 fördert pro Fahrt die Tagungskosten aller Teilnehmer (bei max. 50 € Fahrt) bis max. 200 € pro Fahrt. Restbetrag wird nicht ausgezahlt, insbesondere werden keine Fahrtkosten übernommen (Antrag bei AStA, VeFa möglich). Antrag 1 Monat vorher; Semesterferien individuelle Regelung; schriftlicher Antrag mit Erklärung (Nutzen der Tagung

/ für Fachschaft) notwendig (Ausgenommen sind BuFaTas). ZUDEM: ist ein Beschluss für jede Fahrt notwendig. **(Beschluss: 8 / 0 / 1 - dafür / dagegen / Enthaltung).**

### **HYWATA:**

- FSR beschließt eine Bezuschussung der Tagungskosten der HYWATA vom 18.5. - 21.5.2017 in Höhe von 150€ (5 Teilnehmer á 30€).

**(8 / 0 / 1 - dafür / dagegen / Enthaltung) -> Vernetzung**

*Beschreibung:*

### **BUFATA Geographie:**

- FSR beschließt eine Bezuschussung der Tagungskosten der Sommer-BuFaTa in Bonn vom 2.5. - 5.5.2017) in Höhe von 120 € (4 TN á 30€) -> Vernetzung

**(9 / 0 / 0 - dafür / dagegen / Enthaltung).**

## **TOP 2: Feste**

bevorstehend:

18.5. **Frühlingsfest** (Grillrunde)

**Sommerfest:** bisher geplant: 23.6., Problem, dass zahlreiche G3-Mitglieder zu der Zeit auf Tagungen/Exkursionen sind --> Besser: 30.6. ; Gespräch mit GeoWiss notwendig!

auf Vernetzungstreffen auch Gespräch über **Sportfest**

## **TOP 3: Wahlperiode**

- Es wurde festgestellt, dass viele FSR-Mitglieder vor / nach den Sommerferien wegfallen

- Überlegung zur Verlegung der Wahlwoche in den Sommer oder Frühjahr, Doch besserer Zeitraum scheint Oktober, November zu sein, da Abschluss alter / Beginn neues Haushaltsjahr.

- Erste Gespräche über Erstfahrt

- Überlegung: 13.10 - 15.10.2017



- Organisatoren: womöglich Kim, Pia, Venice

## TOP 4: Treffen Bronstert / Rolfes

Bronstert (04.05.2017):

- Gespräch über Anwesenheitspflicht
- Paul und Pia werden gehen und später berichten

Rolfes (03.05.2017):

- Gespräch über Institutszusammenschließung
- Robert geht und wird berichten

## Protokoll der FSR-Sitzung vom 25.04.2017, 8:15 Uhr

Annegret Udke	x	Franziska Appelt	x	Lena Nicola	x
Venice Kurz	x	Veronika Braatz	x	Stefanie Raddatz	
Pia Aufsfeld	x	Robert Kochan	x	Kim Beisheim	
Hanna Schreier	x	Marei Frener		Paul Masuck	x
Daniela Walch	x	Henrikje Kruse	x		

Protokoll: Anne

Feststellung der Beschlussfähigkeit: Der Rat ist beschlussfähig im Sinne der Fachschaftssatzung.

## Übersicht Tops

[Top 1: Annahme der Tagesordnung](#)

[Top 2: Gremienberichte](#)

[Top 3: Finanzbericht](#)

[Top 4: GIS LaGeo](#)

[Top 5: Anwesenheitspflicht](#)

[Top 6: Feste/ Feiern](#)

[Top 7: MatNat](#)

[Top 8: Beschluss Teilnahme- und Fahrtkosten](#)

[Top 9: FSR-Treffen](#)

[Top 10: Willkommens- und Abschiedskultur](#)

[Top 11: Sonstiges](#)

## **Top 1: Annahme der Tagesordnung**

Tagesordnung wurde angenommen.

## **Top 2: Gremienberichte**

PA: Schwerpunkte Master Geoökologie -> Fr. Walz schlägt diese Woche neue Regelungen vor, in zwei Wochen gibt es evtl. eine Lösung

**Todo:** Robert - Termin

## **Top 3: Finanzbericht**

2450 € Gesamtbudget, Haushalt bis 30.9.

Kostenpunkte: (1) Vernutzung, (2) Ersti-Fahrt, (3) Kostenübernahme Tagungen

zu (3): zwei Vorschläge wurden diskutiert, Entscheidung in die nächste Woche vertagt.  
Vorschlag 1: 2 Personen werden voll gefördert (Teilnahme- und Fahrtkosten), maximal 100 € pro Person, insgesamt für maximal 6 Tagungen ODER Vorschlag 2: 200 € werden pauschal pro Tagung gefördert, auch max. 6 Tagungen

**ToDo:** Paul - Absprache mit Jan; Veronika - Infos von Asta und VeFa bzgl. Kostenübernahme von Tagungen

Sonstiges: Fahrtkosten müssen vorher beantragt werden; Geschenke werden nicht übernommen, solange sie für aktuelle Mitglieder beschlossen werden, Kosten sollen in Kategorien eingeteilt werden.

## **Top 4: GIS LaGeo**

Klausuren und Blockpraktika überschneiden sich, E-mailverkehr zwischen Veronika und Sternthanner, LaGeo-Verteiler soll genutzt werden, um Anzahl der betroffenen Personen herauszufinden und evtl. Lösung zu finden

**ToDo:** Dani - Mail über LaGeo-Verteiler

## **Top 5: Anwesenheitspflicht**

Hr. Bronstert führt Anwesenheitslisten, bei mehr als zwei mal Fehlen wird Leistung des Seminars nicht angerechnet, gesetzlich eigentlich nicht erlaubt; Asta fordert uns auf Anfrage auf, Hr. Bronstert zu kontaktieren, erst dann wollen sie aktiv werden

**ToDo:** Pia - Formulierung Mail an Hr. Bronstert; Paul - Asta wegen "offizieller" FSR-Mailadresse fragen

## **Top 6: Feste/ Feiern**

*Frühlingsgrillen* am 18.5. von 12-16 Uhr, Verantwortlicher Robert

Finanzen: 150 € wurden beantragt, Kategorie Veranstaltung und Projekte; Abstimmung: Zustimmung/Ablehnung/Enthaltung = 11/0/0

**ToDo:** Dani - Mensa fragen; Paul - Flyer, Finanzen; Franzi - Bestellung Fleischer

*Sommerfest* 30.6., GeoW!ss sind bereit, Sommerfest zusammen zu organisieren, Lena als Vernetzer und Verantwortliche

## **Top 7: MatNat**

Sportfest: beim Vernetzungstreffen weitere Infos einholen, Teilnahme noch offen, evtl. Steffi als Verantwortliche

## **Top 8: Beschluss Fahrt- und Teilnahmekosten**

-> siehe Top 3: Finanzbericht

## **Top 9: FSR-Treffen**

Lehramtsforum, Do 16:00 - 18:00 Uhr, keine Teilnahme von uns

## **Top 10: Wilkommens- und Abschiedskultur**

FSR-Wahlen evtl. vorziehen, da ab dem WiSe viele aus dem FSR austreten werden

## **Top 11: Sontiges**

*Newsletter:* Werbung für neuen Masterstudiengang, Tag der Geographie, Grillen, Interesse an Hochschulinformationstag

**ToDo:** Franzi - Formulierung des Newsletters

*Hochschulinformationstag 16.6.:* Lena ist Verantwortliche, Franzi für LaGeo, ? für Geoökologie

### **Mitgliedsbeitrag VGöD (Vernetzung)**

- Beitragszahlungsaufforderung vom 22.03.2017

- Abstimmung: Zustimmung/Ablehnung/Enthaltung = 11/0/0

## **Protokoll der FSR-Sitzung vom 18.04.2017, 08:15 Uhr**

Annegret Udke	x	Franziska Appelt		Lena Nicola	x
Venice Kurz	x	Veronika Braatz	x	Stefanie Raddatz	
Pia Aufsfeld	x	Robert Kochan	x	Kim Beisheim	x
Hanna Schreier		Marei Frener		Paul Masuck	
Daniela Walch	x	Henrikje Kruse	x		

Protokoll: Robert

Feststellung der Beschlussfähigkeit: Der Rat ist beschlussfähig im Sinne der Fachschaftssatzung.

<b>Thema</b>	<b>To Do ; bis wann; wer verantwortlich</b>
<b>Top 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit</b>	
- beschlussfähig	

## **Top 2: Annahme Tagesordnung**

- angenommen

## **Top 3: Bericht des Fachschaftsfinanzers**

- Finanzen in nächster Sitzung

Robert erinnert Paul

## **Top 4: Beginn des Sommersemesters**

### **Stundenplanung/Fehlende Kurse**

- Geos – Probleme bei Kursanmeldung, fehlende Kurse (Master) -> Anmeldung über alte Studienordnung
- Geckos – hat weitestgehend funktioniert
- Givis – Anmeldung bei Geowissenschaften, zu viele Anmeldungen, Klärungsbedarf (genaueres nächste Sitzung)

### **GIS für Lageo/mündliche Prüfung**

- keine Dreiteilung (FE, Gis 1, Gis 2) der Modulinhalte in diesem Semester (eigentlich erst im WiSe17/18), stattdessen EIN Blockseminar
- Problem Anrechnung bereits belegter Kurse
- wahrscheinlich bisher zu wenig Plätze, nach Bedarf Zusatzseminar

Robert schreibt Herr Bookhagen

Lena fragt wegen Puls bei Herr Bookhagen nach

## **Top 5: Termine im Sommersemester**

### **Frühlings-/Sommergrillen**

- Entscheidung fällt auf 11. Mai
- Beginn 16 Uhr
- Paul soll Plakate machen

- Informieren zu (alten) Bestellungen

- Hauptansprechpartner Robert

- Robert schickt Doodle

### **Tag der offenen Tür (Hochschulinformationstag)**

- Betreuung/Vorstellung der Studiengänge wird erfolgen

- am Fr 16.06.

- Verantwortlichkeiten werden noch geklärt

### **Potsdamer Tag der Wissenschaften**

- am 13. Mai

### **Sommerfest**

- Lena nimmt Kontakt zu Geowiss auf

- Unterstützung erwünscht (aktiv)

Lena Kontakt  
GeoW!ss

### **BuFaTa**

#### **Top 6: Kuze**

#### **Top 7: Ein-/Austritt FSR**

#### **Top 8: Bestätigung klären Sophie**

#### **Top 9: Sonstiges**

### **Finanzer-Schulung**

- Fristen wichtig (Finanzplan –Übersicht)

- Bitte um kurzen Vortrag/Infoveranstaltung von Paul und Venice

(Briefing des FSR)	
<b>Socializing</b>	
- (regelmäßiges) Treffen zur Team-Bildung etablieren	Rikje fragt FSR-Lehramt, wie sie Fortbildung organisiert haben
- Fortbildung zur Organisation/Team-Building	

## Protokoll der FSR-Sitzung vom 23.02.2017 ab 14:15

Annegret Udke		Franziska Appelt	x	Lena Nicola	x
Venice Kurz	x	Veronika Braatz		Stefanie Raddatz	
Pia Aufsfeld		Robert Kochan	x	Kim Beisheim	x
Hanna Schreier	x	Marei Frener (verspätet)	x	Paul Masuck	
Daniela Walch		Henrikje Kruse	x		

Protokoll: Franzi

Feststellung der Beschlussfähigkeit: Der Rat ist mit 7 (ab 14:35 Uhr 8 Personen) beschlussfähig im Sinne der Fachschaftssatzung.

[TOP 1: Gremienberichte](#)

[TOP 2: To Dos](#)

[Top 3: GIS](#)

[Top 4: Zwischenevaluation](#)

[TOP 5: T-Shirts](#)

## Top 6: Post

Top 7: Sonstiges

## **Top 1: Gremienberichte**

Vefa

GO nichts neues

Nitsche-Exkursion über 800€ Fahrtkosten; FSR Philo  
wer fährt mit/ wie kann man mit fahren? Dürfen wir Werbung dafür machen?

Wir sind dafür, wenn es für alle offen ist, Enthaltung, wenn die TN schon fest stehen (7/0/1)

## **Top 2: To Dos**

- Lena: Anschreiben der PA-Vertreter, Hinweis auf Bericht, (bleibt bestehen)

- Marei: Asta → Umleiten der Mails an ggr-Verteiler an g3 (für fs und fsr)

Ist eingerichtet; von den ggr-Listen wird es zu g3 umgeleitete plus eine Mail an alle, die an die alte schicken bekommen eine Mail mit Hinweis auf neue Mailadresse

- Geschenke-Abrechnung muss anders gelöst werden, wird nicht durch Asta finanziert. Alternative muss gefunden werden. Es geht um 125€, die sonst aus eigener Tasche bezahlt werden müssen. Paul informiert sich über Alternativen beim Asta (erneut)

- Auf Asta-Seite sollte die Mail-Listen, die aktiv sind bearbeiten (unsichtbar machen) um nicht aus Verlegenheit doppelt angeschriebene zu werden Marei fragt nach und kurze Definition der Mailinglisten (anstelle von „no discription available“)

Franzi: VGÖD Mailadresse für den Verteiler wurde in g3 geändert

Dani, Anne: FSR-Mitglieder auf Homepage kontrollieren, Speicherung Protokolle auf andere Art möglich, falls Störungen auftreten

Paul: Antrag auf Aktualisierung des Leitfadens beim Asta (bzgl.Fahrtkostenabrechnung)

Paul: Fahrtkosten müssen noch geklärt werden

Paul: Vertrag mit Golly abschließen

## **Top 3: GIS (Venice berichtet)**

Gespräch mit Frauke Barthold

-es gibt eine neues Bewertungssystem für HA(zählen nur, wenn man auf Kippe steht – ist bei keinem der Fall)

- Bewertungskriterien für Projekt wurden aufgeschlüsselt

- gab Missverständnisse, die jetzt geklärt wurden



- Leistungsnachweise sollen in Zukunft (immer!!) transparenter gestaltet werden

à Leistung muss zu Beginn des Semesters aktualisiert und schriftlich (in den Modulhandbücher bzw. PULS?) besser auf Moodle definiert werden  
à Anliegen wird im IR (Hanna sagt Nathalie Bescheid) oder Studkom. (Marei, Kim) angesprochen werden

- Venice schreibt über BA-Gecko-Verteiler, dass das geklärt ist

#### **Top 4: Zwischenevaluation (Franzi berichtet)**

Idee: Freifeld zur Evaluierung der Kurse während des laufenden Semesters / FB mit 3 Fragen: Lob, Kritik und Anregungen.

Kritik von ZfQ:

- schwierig 2 Evaluationen parallel über Pep laufen zu lassen, Dozenten müssen FB umschalten, vergessen dies wohlmöglich

- noch mehr Evaluation (andere Bedeutung für Studierende eigener Mehrwert, direkte Kontrolle)

- wird die Endevaluation dann noch gemacht?

- Kritik im laufenden Semester könnte Motivation und Qualität schädigen, können Dozenten im Semester etwas ändern?

- worauf zielen die aktuellen FB ab? Ist damit eine Zwischenevaluation möglich?

Anmerkung: Sehen das Semester als Gesamtwerk mit Kurszielen an (daher denken wir nein)

- wohlmöglich wird Pilot-Projekt gestartet, um zu gucken, wie es durch Lehrende und Studierende angenommen wird. Evtl über unsere Institute (vllt erst im SoSe möglich, dann könnte in diesem Semester das Angebot über Papierfragebögen gestartet werden (das sollte eigentlich reduziert werden, Papier <-> anonym?!)

- von wem geht die EV aus? Dozenten können Bögen bestellen, ausdrucken. Evtl Studierende über FSR

Was passiert mit den Ergebnissen der Evaluation????? (Für FSR, nur für Dozenten, Auswertung mit Studierenden)

- anderer FB: Setup wird kaum genutzt, Probleme mit Fragenauswahl (Exkursion), was passiert mit Ergebnissen? Workshop für Lehrende im April. Aufmerksam machen!

- Idee der Zwischenevaluation im IR vortragen (Hanna sagt Nathalie Bescheid; Fragen an Franzi)

- Franzi guckt immer 1. auf Zahlen, 2. dass alles ca. ok ist

- Erlaubnis von Dozenten unterschrieben lassen! Kontrolle wer fehlt noch; ergänzen!! Franzi zur nächsten Sitzung

- Dozenten sollten zu Beginn des Semesters sagen, dass letztes Semester evaluiert wurde und deshalb das und das geändert wurde

à Klickersoftware (Frau Gaedtke) ist evtl auch mit Handy möglich (war eher Inhaltsfragen)

à Hauptanliegen: anonymes Feedback! egal, über welche Plattform

à wenn missbraucht, entzogen

à Studiendekan und Bvk informieren

à Konzept ausarbeiten (siehe Mail)

à Nettiquett, Feedbackregeln, 3 Fragen, Lob, Kritik, Sonstiges

à danach besprechen (Zeitaspekt, Mail an alle, bei Pep freischalten)

## **Top 5: T-Shirts**

Kim: Mail an Freiland: Kostenaufstellung für selber bedrucken. 6,70 und 11,90€ ohne T-Shirt. Fairtrade-T-Shirts möglich. Als Inventar bestellen.

## **Top 6: Post**

Lena checkt Stundenplan für Geckos

Dani checkt Stundenplan für Ebener. Dani schreibt Ebener, dass sie dafür verantwortlich ist

Rote Ordner, um Post zu empfangen stehen im ersten Raum, einmal Geowiss, einmal G3 (Lena informiert Sekretärin)

- Le monde beantragen?

Venice sagt: gute Zeitung

Robert meldet sich beim Kontakt (Aprilausgabe, bis spätestens 29. März melden, Frage nach Mai-Ausgabe)

wieder 50 kostenlose Leseexemplare unserer Monatszeitung zum Auslegen im Fachschaftsraum

Venice übernimmt Verteilung

- Plastikreihe

Es existiert eine Doku „A Plastic Planet“, die für 500€ an der Uni präsentiert werden könnte (Einnahmen werden gespendet)

Chris (MOEN-Student) möchte evtl einen Themenabend mit Film und Diskussion organisieren und Geld bei der Vefa erbitten

Wir finden das ist eine gute Sache und würde dies bei vorliegendem Antrage gerne unterstützen, muss dann abgestimmt werden.

Paul schreibt ihm und weist ihn auf den Antrag hin, der abgestimmt werden muss. (siehe Asta)

Personelle Unterstützung ebenfalls möglich

-Olli Geotagung Finanzierung

Norddeutscher Schulgeographentag Ende März  
Bedingung: Mehrwert für die Fachschaft; Bericht für die Homepage  
Finanzierung auch über Lehramts-FS möglich

Es wird darum gebeten, dass für solche Veranstaltungen ein formloser Finanzantrag gestellt wird, indem deutlich wird, wie viele Kosten entstehen und was der Mehrwert der Teilnahme für die Fachschaft ist.

Dann kann über den Antrag erneut abgestimmt werden.  
Paul informiert sich und schreibt Olli

Generell sollte immer mit Finanzanträgen gearbeitet werden, dann wissen wir genau worum es geht.

Venice geht zum Finanzworkshop am 13.03 und danach sollten die Finanzer auch den FSR über Wichtiges informieren

## **Top 7: Sonstiges**

Robert lädt FSR-Mitgliedsbescheinigung auf Homepagebereich. Sollte von jedem im laufenden Semester beantragt werden.

Mailinglisten: Mitglieder können unmoderiert Mail schreiben. Diese Fähigkeit sollte entzogen werden (Passwörter, Austrittserklärungen) Wer kann das übernehmen? Robert?

Verteidigungen für Arbeiten sollten gesammelt in einer Mail rumgeschickt. Hanna spricht mit Klaka Tauscher

Ende: 15:50 Uhr

In der Woche bis 13. April macht Franzi ein Doodle und dann erstes Treffen in der ersten Uniwoche

## **Protokoll der FSR-Sitzung vom 09.02.2017, 14:15Uhr**

Annegret Udke	x	Franziska Appelt	x	Lena Nicola	x
Venice Kurz		Veronika Braatz		Stefanie Raddatz	
Pia Aufsfeld	x	Robert Kochan	x	Kim Beisheim	x
Hanna Schreier		Marei Frener	x	Paul Masuck	x

Daniela Walch	Henrikje Kruse		
---------------	----------------	--	--

Protokoll: Anne  
 Feststellung der Beschlussfähigkeit: Der Rat ist beschlussfähig im Sinne der  
 Fachschaftssatzung.

Tops

[Top 1 - Gremienberichte](#)

[Top 2 - Post + Mails + Kontrolle ToDo](#)

[Top 3 - Bericht Finanzer](#)

[Top 4 - T-shirt](#)

[Top 5 - Evaluation](#)

**nächste Sitzung: Do, 23. Februar, 14:00 Uhr im FSR-Raum**

Thema	To Do ; bis wann; wer verantwortlich
<b>Top 1: Gremienberichte</b>  keine Themen von Seiten der Gremienberichte	
<b>Top 2: Post + Mails + Kontrolle ToDo (+ Blumenstein, Rückmeldung 01-07)</b>	

<p>1. Bestätigung Besetzung Prüfungsausschuss Geoökologie</p>	<p>Veronika: PA Geowiss mit GiVi klären</p> <p>Lena: Anschreiben der PA-Vertreter, Hinweis auf Bericht, Info über</p>
<p>2. Norddeutscher Schulgeografentag 24.-25. März, kritische Geografen-Tag</p>	<p>Robert: Formulieren Info an FS über Homepage und Facebook</p>
<p>3. Verteiler</p>	<p>Marei: Asta → Umleiten der Mails an ggr-Verteiler an g3 (für fs uns fsr)</p> <p>Franzi: VGÖD → Info, dass neuer Verteiler besteht</p>
<p>4. Rückmeldung – versteckte Studiengebühren: erst mal von uns keine Info an FS, weil Unklarheiten über Vorgehensweise bestehen; weitere Infos vom Asta</p>	<p>Lena: in Newsletter Info zu</p>
<p>5. Prüfung bei Herr Blumenstein</p> <p>Prüfung in Zukunft (nach dem 31.5.) möglich, dann legt Modulverantwortlicher (steht noch nicht fest) Art der Prüfung fest (Klausur oder Mündliche Prüfung), Seminar muss nicht wiederholt werden</p> <p>Prüfungstermine: 27.2., 7.3., 28.3., 4.4., 2 weitere Termine im Mai (je</p>	<p>Prüfungsmodalitäten und Link zu Protokollen (Termine), als 1. und wichtigster Punkt</p>

nach Stundenplanung SoSe), vorher Absprache mit Herr Blumenstein (mind. 2 Wochen vorher)

Anne: Info auf Homepage (Blumenstein, Geo-Tage)

Venice, Veronika

#### 6. nicht erledigte ToDos

Venice: Mo, 10 Uhr Treffen mit Fr. Barthold → Bericht per Mail

Veronika: Abspreche mit Britta von Kempen bzgl. GiVi Prüfungsausschuss

Anne, Venice: Foto auf Homepage

Dani, Anne: FSR-Mitglieder kontrollieren, Speicherung Protokolle

FSR mit in den Newsletter

Robert, Lena: Formulierung des Newsletters, Facebook

#### 7. Newsletter

→ Prüfung bei Herrn Blumenstein

→ Geografen-Tage

→ FSR

→ evtl. Lesecafe, je nach dem ob Mails bereits durchgeleitet wurden oder nicht

### **Top 3: Bericht Finanzer**

Treffen Paul mit Asta-Finanzer:

- Fahrtkosten können nicht abgerechnet werden (Grill und Brückentin), da Fahrten vorher nicht beim Asta beantragt wurden (steht nicht im Finanzer-Leitfaden)

- Geschenke für ehemalige Mitglieder dürfen erst von neu gewählten FSR beschlossen werden, jetzt werden sie bewilligt

- T-shirts: wenn die T-shirts (ohne Namen) inventarisiert werden, dann erstattet Asta das Geld

- Golly übernimmt für ein weiteres Jahr die Pflege der Homepage

### **Top 4: T-shirt**

- T-shirts werden nicht persönlich bezuschusst, ohne Namen bedruckt, inventarisiert, nur zu Veranstaltungen verteilt, nach Ausleihe gewaschen

- Siebdruck (Kuze) meldet sich nicht auf Kims Mail, Freiland soll angeschrieben werden

- Gestaltung T-shirt: hinten bearbeitetes Logo von Pia und Anne, vorne kleines Logo, in Absprache mit der Druckerei

### **Top 5: Evaluation**

Franzi: 20. Februar, 10 Uhr Treffen mit Frau Schneider (PEP); Anliegen des FSR: Zwischenevaluation während des ganzen Semesters; Problem aktuelle Evaluation: aktuelle Evaluation nicht aussagekräftig, zu spät im Semester (aktuelle Studierende profitieren nicht davon)

Ideen: einmalige Evaluationschance während des ganzen Semesters, zweiteilige Evaluation (Was ist gut?, Was ist schlecht?)

Paul: Antrag auf Aktualisierung des Leitfadens beim Asta

Marei: spricht mit Asta-Finanzer Geschenke-Abrechnung ab

Paul: Vertrag mit Golly

Kim: Mail an Freiland

## Top 6: Sonstiges

Homepage → siehe ToDo

MaPhy nach  
Homepage fragen  
(beim nächsten  
Vernetzungstreffen)

Treffen mit Geowiss

## Protokoll der FSR-Sitzung vom 02.02.2017, 12:15Uhr

Annegret Udke		Franziska Appelt		Lena Nicola	x
Venice Kurz	x	Veronika Braatz	x	Stefanie Raddatz	
Pia Aufsfeld	x	Robert Kochan	x	Kim Beisheim	
Hanna Schreier		Marei Frener		Paul Masuck	x
Daniela Walch	x	Henrikje Kruse			

Protokoll: Daniela

Feststellung der Beschlussfähigkeit: Der Rat ist beschlussfähig im Sinne der  
Fachschaftssatzung.

[Top 1 - Gremienberichte](#)



[Top 2 - Finale Gremienbesetzung](#)

[Top 3 - Finanzbericht](#)

[Top 4 - Verteiler-Orga](#)

[Top 5 - T-Shirts für den FSR](#)

Top 6 - Sonstiges

Thema		To Do ; bis wann; wer verantwortlich
<b>Top 1: Gremienberichte</b>  keine Themen von Seiten der Gremienberichte		
<b>Top 2: Finale Gremienbesetzung</b>		
Gecko IR	Nathalie Benoit, Hanna Schreier (1. Stellv.)	
Gecko PA	Tatjana Reiter, Robert Müller (1. Stellv.), Nicole Mierau (2. Stellv.)	
Gecko Studientk.	<i>Marie-Therese Schmehl, Jannes Breier</i>	
Geo IR	Robert Kochan, Paul Masuck (1. Stellv.)	
Geo PA	Paul Masuck, Robert Kochan (1. Stellv.)	
Geo Studientk.	Stefanie Raddatz*, Robert Kochan (1. Stellv.), Daniela Walch (2. Stellv.)	
Berufungskommission W1 Bodenkunde und Ökogeomorphologie	Jannes Breier, Marie-Therese Schmehl, Stephen Wirth	
Berufungskommission W2 Umweltrisiken und Nachhaltigkeit	Lena Nicola, Daniela Walch	
VeFa	Kim Beisheim, Veronika Braatz (1. Stellv.), Marei Frener (2. Stellv., VeFa-Präsidium)	
Finanzer/in	1. Finanzer Paul Masuck (gewählt)  2. Venice Kurz (stellv. Finanzerin) (gewählt)	
		<b>alle:</b> Studienkommission klären
		<b>Pia:</b> Marie-Therese ansprechen

- bei der ersten Aufstellung sind auch bei den Verteilern was durcheinander geraten

### **Top 3: Finanzen-Bericht (Paul)**

Paul trifft sich am Montag mit Jan Sohre (AStA-Fachschafts-Finanzen)

Hintergrund: AStA verwaltet unsere Finanzen und gibt die Gelder erst nach ordentlicher Prüfung und auf Antrag raus.

**für die Zukunft:**

**Geschenke für die Personen, die den FSR verlassen, können nicht von selbigen beschlossen werden!**

**à immer erst Geschenke beschließen, wenn die Personen den FSR verlassen haben**

**Robert:** Verteiler-Verantwortliche werden nochmal gecheckt: alles richtig zugeteilt

### **Top 4: Verteiler-Orga**

- Frage: wie kann man den Header („weitergeleitete Mail“, alle Absender und Adressaten....) löschen oder verändern? à Marei wollte sich beim AStA erkundigen?

- Original-Absender wieder kenntlich machen; und weitergeleitete Email ist in einem Anhang (mime-Attachement)

- alter Gecko-Verteiler wird von [misc@trek.in-berlin.de](mailto:misc@trek.in-berlin.de) moderiert

### **Top 5: T-Shirts für den FSR**

- Meinungsbild:

Rückseitendruck à Dani fragt mit von Anne und Pia entworfenem Logo

bei Aufdruck an

àparallel Anfrage durch Kim beim KuZe

## **Top 6: Sonstiges**

### **Gecko-GIS II – Problematik**

- Gespräch mit Frau Barthold hat wg. Krankheit nicht stattgefunden
- Rückmeldung aus der FS: keine Transparenz über Benotung des Moduls
- Venice sucht weiter das Gespräch, um Feedback zu geben und über eine Lösung zu sprechen

### **GiVi – Prüfungsausschuss**

- Koordination für d. Studiengang ist von dem Institut für Erd- und Umweltwissenschaften übernommen worden

à aber noch keine Stimme im Prüfungsausschuss

Veronika ist in Gesprächen mit Asta, Britta von Kempen: wie ist es möglich, den GiVis eine Stimme im Prüfungsausschuss zu geben?

- Problem: GiVis werden von Prüfungsseite von Inst.Erd und Umweltwissenschaften repräsentiert, aber aus der „Fachschaft“ des Institut darf es nur einen Vertreter im Prüfungsausschuss geben

### **Gespräch mit Hrn. Lipp**

- Blumenstein:

wenn jmd. die Prüfungstermine nicht wahrnimmt, kann er nochmal die andere Veranstaltung besuchen und dann eine mündl. Prüfung machen

à dann wäre es bei den Geckos ein Modul mit 6 LPs (statt 3 in der alten Prüfungsordnung)

- Problem bei Gecko-Studienordnung:

**Dani:** schreibt den Moderator an

<p>3. Semester Gecko haben neu (!) „Feld- und Laborarbeiten“  (Biotopkartierung kann bei den 6.-Semestlern schon mitgemacht werden,  aber bodenkundliches Landschaftspraktikum kann erst angeboten werden,  wenn die neue Studienordnung laut Studienverlaufsplan da angekommen  ist</p> <p>- Hochschulmesse:  Lena und Jannes sind als Stellvertreter vor Ort und werben</p> <p>- Stundenplan:  Lena schaut mal drüber, aber theoretisch</p>	<p><b>Venice:</b></p> <p>Weiter  Terminsuche mit  Frau Barthold</p> <p><b>Veronika:</b></p> <p>Absprache mit  Britta von Kempen</p> <p><b>Lena:</b> ggf.  Formulierung v.  Rundmail an die  FS</p>
---	--

**Protokoll FSR-Sitzung vom 26.01.2017**

Annegret Udke	x	Franziska Appelt		Lena Nicola	x
Venice Kurz	x	Veronika Braatz	x	Stefanie Raddatz	
Pia Aufsfeld	x	Robert Kochan		Kim Beisheim	x
Hanna Schreier		Marei Frener	x	Paul Masuck	x
Daniela Walch		Henrikje Kruse	x		

Protokoll: Paul

**TOPs**

[Gremienberichte](#)

[Givi-Prüfungsausschuss](#)

[Gecko-Probleme](#)

[T-Shirts](#)

[Email-Listen-Homepage26.1.2017](#)

[Bericht Evaluation](#)

TOP 1: Gremienberichte

### **VeFa:**

- Anträge wurden alle bewilligt wurden
- Finanz-VeFa:
- > neue Verteilung der Gelder beschlossen:
- Grundbudget für jede Fachschaft: 1000 €
- die restlichen Gelder über Wurzel-Rechnung vergeben (abh. von Anzahl der FS-Mitglieder)

### **Lehramts-Forum**

- 5 LA-Fachschaften vor Ort
- Thema:

Veröffentlichung und Verkauf der Lehrprobe/UNTerrichtsentwürfe (unter Dozentenaufsicht) an Brandenburgischen Pädagogenverband

--> Wird wenig angenommen, mehr Kommunikation

- ZeLB

--> Für AG-Lehre werden Mitglieder gesucht

- Verbesserung Qualität der Lehre

ˆ- hierbei spielt Evaluation eine wichtige Rolle

Tagungserstattung:

- Erstattung der Reisekosten

- Stichwort BuFaTa

- diverses Workshop-Angebot über ZeLB

--> u.a. Tafelkonzeption / Tafelbilder

LERNREISE von LA-Studierenden:

- Gespräche innerhalb der Kreidestaub-Veranstaltung

## **TOP 2: Givi-Prüfungsausschuss**

- Veronika berichtet

- Bezug Mail von Britta van Kempen

- Zusammenlegung der Prüfungsausschüsse Geoinformation und Geowissenschaften

--> Abstimmung, ob die Givis innerhalb des PA einen studentischen Sitz bekommen sollen oder nicht

(9/0/0)

(ja/nein/Enthaltung)

--> Veronika möchte gern, solange sie an der Uni ist, dass dieser eine studentische Posten besetzt wird

- Veronika spricht mit Felix Bostel, der bisher studentischer Vertreter ist. Bleibt er weiter studentischer Vertreter? Ansonsten würde Veronika das Amt übernehmen.

## **TOP 3: Gecko-Probleme**

- Lena beriechtet
- Probleme in Zusammensetzung der Modulleistung (GIS 2)
- keine Informationen im Modulhandbuch
- Einbezug der Hausaufgaben in die Note --> War nicht klar formuliert
- Abschlusspräsentation wird durch Bearbeitung der Hausaufgaben positiv oder negativ bewertet
  
- Blumstein nur noch bis 31. Mai an der Uni
- Unsicherheit bezüglich Abschluss des Moduls (Geo-Öko I)
- ca.90 offene Prüfungen
- offene Frage: Wer übernimmt das Modul zukünftig?
- Lena kontaktiert Herrn Lipp
- Was passiert mit der Blumstein-Arbeitsgruppe?

#### **TOP 4: T-Shirts**

- Gestaltungsfrage
- Nutzung der Siebdruck-Werkstatt vom KuZe?
- > Kim informiert sich
- Beschluss Bezuschussung der FSR-Shirts 8 x 20 € (=160€)

(8/0/1)

(Ja/nein/Enthaltung)

- Veronika kontaktiert Felix bzgl. Logo
- Rikje gibt Dani bescheid

#### **TOP 5: Listen - Homepage**

- Lena Blumstein-Mail
- auf der HP sind die Email-Adressen nicht aktuell

## TOP 6: Ergebnisse Evaluation

unter diesem Link

<http://www.fsr.physik.uni-potsdam.de/doku.php?id=fsr:mathnattreffen:20170104>

findet ihr die Zusammenfassung des Evaluationstreffens mit dem Dekanat vom 4.1.2017

## Protokoll der FSR-Sitzung vom 19.01.2017 12:15 Uhr

Annegret Udke	x	Franziska Appelt		Lena Nicola	x
Venice Kurz		Veronika Braatz		Stefanie Raddatz	
Pia Aufsfeld		Robert Kochan	x	Kim Beisheim	x
Hanna Schreier		Marei Frener	x	Paul Masuck	x
Daniela Walch	x	Henrikje Kruse			

Protokoll: Mar  
ei

Feststellung der

Beschlussfähigkeit: Der Rat ist beschlussfähig im Sinne der Fachschaftssatzung.

Thema	To Do ; bis wann; wer verantwortlich
<p><b>Top 1: Gremienberichte</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Zukunft des Studiengangs Geoinformation und Visualisierung: vgl. Mail vom 17.1. von Christian Hofmann über GiVi-Fachschaftsverteiler</li> <li>• VeFa vom Dezember:</li> <li>• AStA weist auf Fälle von Rassismus in der Lehre hin und bietet Hilfe an</li> </ul>	
<p><b>Top 2: VeFa-Anträge</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Anstehende Änderung der Geschäftsordnung: Frage, ob die Regelung mit den unterstützenden Fachschaftsräten geändert werden soll -&gt; evtl. einbringen</li> <li>• Änderung der Finanzordnung, 4 Möglichkeiten zur Auswahl; Meinungsbild: 6/0/1 für Möglichkeit eins</li> </ul>	
<p><b>Top 3: Aufgabenverteilung: Studienfächer, AK Lehramt,</b></p>	



## Stundenpläne

- Ansprechpartner: Geos: Robert, Geckos Lena, GiVis:Veronika
- Rikje geht zum AK Lehramt-Treffen
- Kontaktperson für Herrn Lipp wg Stundenplanbastelei aufpassen, dass sich Kurse nicht überschneiden, ab kommendem WS besonders relevant wg neuer Studienordnung

Geos: wichtig – ab nächster Woche beginnt die Planung: VAKANT

## Top 4: Bericht: Treffen Rolfes

- Betreff Zusammenlegung von Institut für Erd- und Umweltwissenschaften und Institut für Geographie nun voraussichtlich zum 1.10.; Gespräche mit dem Dekan laufen aber noch. Geographie bleibt aber als Lehrinheit so bestehen; d.h. für Geo-Studis ändert sich dadurch nichts
- Frau Brennel wird die W1 in Geographie-Didaktik übernehmen

Geckos: evtl. Lena holt Infos von Jannes

## Top 5: Homepage: Profile, Golly

- Werkvertrag mit Golly verlängern oder lieber auf eine Homepage bspwse über wordpress umsteigen, die wir selbst verwalten können.
- Noch ein Jahr verlängern, um in dieser Zeit eine neue HP zu bauen?

Vorschlag gab es schon letztes Jahr mit AK und ist nichts bei rumgekommen

Wir versuchen es nochmal

- Abstimmung für ein weiteres Jahr Golly: 200€

7/0/0 angenommen

## Top 6: T-Shirts

- Dani würde Bestellungen machen; letztes Jahr hat der FSR je T-Shirt 20€ übernommen; für 8 neue FSR-Mitglieder (wollen alle eins?) plus x Blanco-Shirts für Helfer\*innen?
- Vertagt auf nächste Woche, bis Klarheit ist, wer ein T-Shirt will

AK  
Homepageneubasteln:  
Lena, Dani, Annegret

**Top 7: Sonstiges: Mails, Hochschulmesse, FSR Geow!ss, Master Fernerkundung, ToDos done?**

- Kommunikationsportal Nr. eins sollte Sitzung sein, nichts Whatsapp -> bitte etwas überlegt nutzen, aber ruhig nutzen
- Hochschulmesse: Anfragen gern an Lena weiterleiten
- Lena hat sich mit Lisa vom FSR Geow!ss getroffen; Vorschlag, dass beide FSR sich kurz vorm SoSe im KuZe treffen, um sich mal kennen zu lernen -> finden wir gut
- Master Fernerkundung: über Fortschritt wird per Mail informiert; Master wird eigentlich für alle mit Mat.-Nat.-Hintergrund offen sein

Zu nächster Woche: Evaluation, Besetzung der Kommissionen/Gremien

Nächste Sitzung: 26.1.17, 14:00 Uhr

Gollyverantwortlicher:  
Paul

Dani findet heraus,  
wer was für ein T-  
Shirt will (ob, Größe  
etc.)

Weitere Todos:  
Verteilerauflösung etc.  
im AStA erkundigen:  
Marei

--	--

## Protokoll der FSR-Sitzung vom 12.01.2017 14:15 Uhr

Annegret Udke	x	Franziska Appelt	x	Lena Nicola	x
Venice Kurz	x	Veronika Braatz	x	Stefanie Raddatz	
Pia Aufsfeld		Robert Kochan		Kim Beisheim	x
Hanna Schreier	x	Marei Frener	x	Paul Masuck	
Daniela Walch		Henrikje Kruse	x		

Protokoll: Marei Frener

Feststellung der Beschlussfähigkeit: Der Rat ist beschlussfähig im Sinne der Fachschaftssatzung.

Thema	To Do ; bis wann; wer verantwortlich
<p><b>Top 1: Gremienberichte</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>•</li> </ul>	
<p><b>Top 2: Post -&gt; VoKü -&gt; Studienvorträge</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Großes Vokü-Plenum am 24.1.2017: wurde bereits an BA Gecko weitergeleitet, Rest folgt</li> <li>• Studienvorträge: auf der Hochschulmesse Berlin-Brandenburg am 21.04.2017 sollen die Studiengänge Geowiss und Geoökologie vorgestellt werden (Vortrag/Standbetreuung). Aufwandsentschädigung 30€. Lena und Jannes gehen hin. Geowissenschaften übernehmen die Kommunikation</li> </ul>	<p>Lena erkundigt sich, wie stark „nicht-involvierte Studis“ vom VoKü-Plenum mitbekommen haben</p> <p>Hochschulmesse: -&gt; Lena und Jannes machen Vorbereitung</p>
<p><b>Top 3: Termine -&gt; Givi-Treff 16.1.; Lehramtsforum 19.1.</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• GiVi-Treff: Neuer Master “Remote and Sensing”: Veronika geht hin. Vorstellung des neuen Masters wäre auch für BA Geckos interessant</li> <li>• Lehramtsforum: suchen noch Leute, die hingehen</li> </ul>	<p>Lena schreibt Bookhagen, ob auch Infos an BA Gecko gehen</p>

#### Top 4: weitere Aufgabenverteilung

- Lena: Verteilermoderation FS-Verteiler, VN-Beauftragte für Geowiss, Social-Media (v.a. Facebook) zusammen mit Robert
- Wahl von Franziska Appelt als Vernetzungsbeauftragte: Abstimmung: 9/0/0 angenommen
- Vernetzungspersonen für LA: Franzi und Rikje

Vernetzungspersonen für Math.-Nat: Franzi und Lena

- Ansprechpartnerin für Locations (KuZe, Lesecafé und Nil): Kim und Marei
- Studienkommission Geckos: Jannes, Marie-Therese, Kim, Marei (?)
- Institutsrat: Nathalie Benoit, Hanna Schreier (?)
- PA Geckos: (?)

- Bei Mails zu Jobs: nicht durchmoderieren und an [geo-stellen@uni-potsdam.de](mailto:geo-stellen@uni-potsdam.de) weiterleiten

#### Top 5: Newsletter

- Jede Woche als Top in der Sitzung wird besprochen, ob und wenn ja was in einen Newsletter kommt
- Beispiel Masterverteidigungen: Problem Kurzfristigkeit; wenn dies gelöst wird, könnten z.B. 1x pro Monat gebündelt die Termine am Ende des Newsletters bekannt gegeben werden

#### Top 6: AK-Gründungen

- Welche Veranstaltungen wollen wir anbieten? Kurzveranstaltungsreihe, Exkursionen? Neugründung: AK Infoveranstaltungen (Arbeitstitel)

#### Top 7: Evaluation

- In einigen Kursen wurde schon auf Evaluation hingewiesen

Klärung der Besetzung von Kommissionen und Co. Zu nächster Woche

- Für Geckos: Marei
- Für Geos: Dan

Lena versucht herauszufinden, wie von altem (ggr) an neuen (g3) Verteiler weitergeleitet werden kann

Hanna bittet Frau Klaka-Tauscher, ob Masterverteidigungs-Einladungen etwas langfristiger mitgeteilt werden könnten

Bisher interessiert:

Venice, Kim, Marei

Wünsche, Anregungen, Neuzugänge etc. vorerst an Kim: [beisheim@uni-potsdam.de](mailto:beisheim@uni-potsdam.de)

<ul style="list-style-type: none"> <li>Anregung von Studierenden: Freitext-Kommentarfunktion, die das ganze Semester über freigeschaltet ist; als Feedback-Option</li> </ul> <p><b>Top 8: Sonstiges</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>T-Shirts: nächste Woche Bestellung vorbereiten</li> </ul>	<p>Marei leitet Mail an Franzi weiter, um dem ZfQ den Vorschlag zugänglich zu machen</p>
--	--

## Protokoll vom 05.01.2017, 12:15 Uhr

Annegret Udke	x	Franziska Appelt		Lena Nicola	
Venice Kurz	x	Veronika Braatz	x	Stefanie Raddatz	
Pia Aufsfeld	x	Robert Kochan	x	Kim Beisheim	x
Hanna Schreier	x	Marei Frener		Paul Masuck	x
Daniela Walch	x	Henrikje Kruse	x		

Protokoll: Daniela

Feststellung der Beschlussfähigkeit: Der Rat ist beschlussfähig im Sinne der Fachschaftssatzung.

### Top 1: Gremienberichte

#### Institutsrat

*Bericht von Nathalie Benoit*

#### -VG-Wort

- Kritik der einzelnen Universitätsstandorte hat die VG-Wort zum Einlenken bewegen à desw. Pauschale zur Nutzbarmachung von Online-Media-Angeboten noch bis September

- von der Uni wird eine Planstelle geschaffen, durch die die Lehramt. geprüft werden bevor sie in den VL gezeigt oder anderweitig zur Verfügung gestellt werden

- andere Idee: juristische Fortbildung für Dozenten, um Wissen für Bildrechte- Wortrechte etc. zu vermitteln

- Pauschale war dt.-weit 712.000 € für alle Hochschulen

## - Studiengang GiVi

- Zuständigkeit nach Ausscheiden von Asche liegt bei Geowissenschaften
- Studiengang wird weitestgehend nach dem Ausscheiden von Asche auf den Studiengang Geowissenschaften umgelegt
- derzeit wird noch an der genauen Umsetzung gearbeitet
- 50 noch ausstehende Masterarbeiten werden ebenfalls von den Geowissenschaften übernommen
- Studiengang GiVi endet definitiv nach dem Sommersemester 2019
- vorher wird sukzessive der Arbeitsgruppe u. Fachbereich aufgelöst

## Top 2: Aufgabenverteilung

Homepage Master Account	Annegret Udke
Gecko IR	Nathalie Benoit
Gecko PA	Hanna Schreier
Gecko Studientk.	Tatjana Reiter, Robert Kochan (stellv.)
Geo IR	Robert Kochan
Geo PA	Paul Masuck
Geo Studientk.	Stefanie Raddatz*, Robert Kochan (stellv.), Daniela Walch (stellv.)
VeFa-Vertreter	Kim Beisheim, Veronika Braatz (stellv.)
Finanzer/in	<p>1. Finanzer Paul Masuck</p> <p>2. Venice Kurz (stellv. Finanzerin)</p> <p>- Wahl des Finanzers Paul:</p> <p>Der FSR G<sup>3</sup> stimmt für die Wahl von Paul als Finanzer der Fachschaft ab:</p> <p>10/ 0 / 0 (ja/nein/enthalten)</p> <p>- Wahl des stellvertretenden Finanzerin Venice:</p> <p>Der FSR G<sup>3</sup> stimmt für die Wahl der</p>

	<p>stellv. Finanzerin Venice ab:</p> <p>10/0/0 (ja/nein/enthalten)</p> <p>Beide Wahlen wurden angenommen und sind gültig im Sinne der Satzung.</p>
Verteiler-Moderation	<p>FSR – Verteiler: Annegret Udke</p> <p>Fachschaftsverteiler: Stefanie Raddatz, Lena Nicola*</p> <p>Gecko-Verteiler: Pia Aufsfeld, Hanna Schreier</p> <p>GeoLa: Daniela Walch, Henrikje Kruse</p> <p>HumangeoMaster: Daniela Walch, Henrikje Kruse</p> <p>Regionalwiss.: Daniela Walch, Henrikje Kruse</p> <p>GiVi-Verteiler: Veronika Braatz</p>
Evaluationsbeauftragte	Franziska Appelt
Ansprechpartner für Locations (KuZe, Lesecafé, NiL, ...)	Kim Beisheim, Marei Frener*
Vernetzungsbeauftragte GeoWiss	Lena Nicola*
Vernetzung MatNat	Franziska Appelt*
Vernetzung Lehramt	Franziska Appelt*
Post	Henrikje Kruse, Stefanie Raddatz*
Job Newsletter/ Homepage-Einträge	Hanna Schreier
SocialMedia  (Facebook-Betreuung, Veranstaltungen auf FB und Homepage)	Robert Kochan, Lena Nicola*
Sitzungsvorbereitung	<p>ungerade Woche: Daniela Walch (<a href="mailto:dwalch@uni-potsdam.de">dwalch@uni-potsdam.de</a>)</p> <p>gerade Woche: Franziska Appelt (<a href="mailto:fappelt@uni-potsdam.de">fappelt@uni-potsdam.de</a>)</p>
* = noch nicht zugestimmt	

### Top 3: Sitzungstermine

bis Ende des Semesters sind die Sitzungstermine wie folgt:

ungerade Woche: Donnerstag 12:15-13:45 Uhr

gerade Woche: Donnerstag 14:15-15:45 Uhr

**Die Sitzungstermine sind für Studierende der vertretenden Fachschaften immer öffentlich und können gern besucht werden.**

Themen, Tops und Anmerkungen an die jeweilige Sitzungsvorbereitung.